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La legislatura 2019-2023 llega a su 
ecuador con un marcado signo de 
desidia y abandono por parte del 
Gobierno de Partido Popular y Ciu-
dadanos, con el imprescindible 
apoyo de VOX y Acipa. Imprescin-
dible porque, hay que recordar, el 
Partido Socialista fue el más votado 
en las Elecciones municipales de 
2019, donde llegó a la investidura 
con un acuerdo con Ciudadanos 
que éstos decidieron romper a es-
casos minutos de la celebración del 
Pleno, con premeditación y alevo-
sía, en la mayor traiciona política 
que se recuerda en esta ciudad. 

La premura en los intereses par-
tidistas de Ciudadanos, que han de-
sembocado en su práctica 
desaparición, posibilitaron que 
María José Martínez se alzara con 
el bastón de mando sin un proyecto 
claro que delimitase sus intenciones 
para la gestión de esta ciudad. De 
hecho, ese presunto acuerdo, en 
dos años, no ha sido ni publicado ni 
evidenciado ya que, como los ribe-
reños han podido comprobar, el 
sello de identidad de este gobierno 
ha sido el de la desaparición. 

En una crisis sanitaria y econó-
mica como la que estamos viviendo, 
desde el Gobierno municipal ha 
existido, por encima de cualquier 
otra cosa, la desinformación, la falta 
de acción y la improvisación. Ni la 
alcaldesa Martínez ha sabido po-
nerse al mando de sus concejales, 
ni sus concejales han sido capaces 
de gestionar sus delegaciones sin 
que se les caiga la ciudad encima. 
Ni la delegada de Obras y Servicios, 
Miriam Picazo, ni el delegado de 
Salud y Medio ambiente, José Gon-
zález Granados, ni la delegada de 
Hacienda, Belén Barcala, ni la dele-
gada de Seguridad, Mercedes Rico, 
ni el multiusos Miguel Gómez, abar-
cando mucho y apretando poco, ni 
mucho menos los tres ediles de Ciu-
dadanos, Diego López de las 
Hazas, Nerea Gómez y Romina 
Giovanniello, han sido capaces de 
afrontar los problemas que se han 
ido sucediendo en esta ciudad a lo 
largo de estos dos años, que no han 
sido pocos. 

Con Acipa mirando hacia otro 

lado y con la extrema derecha mar-
cando el rumbo de Martínez, la al-
caldesa ha sido incapaz de poner 
en marcha un solo proyecto propio. 
Todo lo que se ha ido desarrollando 
en estos meses han sido iniciativas 
que ya puso en marcha el partido 
Socialista y que la Comunidad de 
Madrid tenía bloqueados con una 
clara intención electoralista que lo 
único que ha conseguido es retra-
sar el bienestar de los ciudadanos 
de Aranjuez, necesitados de una 
gestión política que, con el actual 
Gobierno, ni ha llegado, ni se la es-
pera. 

El Partido Popular, más centrado 
en complacer a la ultraderecha y a 
su propio partido en el Gobierno re-
gional, ha desestimado un presu-
puesto que ya contaba con el visto 
bueno de Hacienda y que incluía, 
entre otras cosas, la rehabilitación 
de vivienda social, la contratación 
de nuevos trabajadores de servicios 
múltiples para el mantenimiento de 
la ciudad o el arreglo de Centro Cul-
tural Isabel de Farnesio. Sin em-
bargo, el Ejecutivo local desechó el 
presupuesto sin tener alternativa al-
guna, hecho que queda demostrado 
porque, dos años después, y a 
pesar de contar de cuna mayoría 
absoluta en la Corporación, no han 
sido capaces de presentar un pre-
supuesto que se torna indispensa-
ble para la gestión de cualquier 
ciudad. 

Otro de los ‘emblemas’ de este 
Gobierno de PP y Ciudadanos ha 
sido la desidia en el mantenimiento 
y, sobre todo, en la prevención de 
riesgos en edificios municipales. 
Martínez y Picazo, como máximas 
responsables, han puesto en riesgo 
a la ciudadanía en la gestión de de-
pendencias como el Centro Cultu-
ral, el Antiguo Matadero, La Casa 
de Atarfe o el Centro Social Cecilio 
Fernández Bustos, a pesar de con-
tar con informes que aconsejaban el 

cierre con muchísima más antela-
ción. Aranjuez se queda sin cultura 
pero, lo que es peor, gracias a la 
nula gestión y al desentendimiento 
de quien gestiona ha corrido un 
serio riesgo que, por fortuna, no ha 
tenido más consecuencias que el 
cierre de actividades y espacios cul-
turales. 

La limpieza y el cuidado de las 
calles del municipio han alcanzado 
un estado preocupante, con una 
nula gestión por parte de Picazo 
pese a contar con un nuevo con-
trato de Higiene Urbana que posibi-
lita, con un menor coste, abarcar 
más zonas y en mejores condicio-
nes que las anteriores, contrato que 
dejó firmado el anterior gobierno 
progresista pese a los intentos de 
Martínez y del portavoz de Acipa, 
Jesús Mario Blasco, porque no lle-
gase a buen puerto. 

Capítulo parte merece el dele-
gado de Salud y de Medio Am-
biente, más preocupado por injuriar 
al Partido Socialista y propiciar in-
sultos en Comisiones Informativas y 
Plenos que en gestionar la salud 
pública y las zonas verdes de la ciu-
dad. Ni una comparecencia pública 
durante la crisis del COVID-19 ni 
una acción para poner solución a la 
selva en la que se ha convertido 
Aranjuez en estos dos años. La 
arrogancia y el carácter altivo de 
González Granados no son más 
que pruebas conclusas de su falta 
de capacidad para la gestión de sus 
delegaciones y de su sobrada capa-
cidad para arremeter contra todo 
aquel que ose a discutir su disposi-
ción para la gestión. 

La falta de seguridad en muchos 
momentos de esta pandemia, sin 
activos policiales que controlasen la 
aglomeración de gente en determi-
nadas zonas de Aranjuez, la gestión 
en educación y en sanidad, esen-
ciales para el buen funcionamiento 
de los servicios públicos y esa sen-
sación de estar abordando los pro-
blemas de manera apresurada y sin 
hoja de ruta son las medallas que, 
en lo que llevamos de legislatura, se 
han colgado unos dirigentes que no 
pueden, ni deben, llevar las riendas 
de esta ciudad durante más tiempo. 

opinióneditorial

Dos años  
de desidia y 
abandono

Desde el grupo municipal Socialista 
hicimos valoración de los primeros 
cien días de Gobierno, en los que se 
puso de manifiesto la falta de pro-
yecto, la improvisación y la nula pla-
nificación de un Gobierno municipal 
a la deriva. La entonces portavoz del 
grupo C Cristina Moreno ya avanzó 
que “la nueva legislatura nació vi-
ciada, con un pacto oculto, sin ningún 
acuerdo programático; y estos 100 
días han reflejado que no existe nin-
gún rumbo y ningún criterio político ni 
estratégico para la ciudad”. Moreno 
insistió en que “Aranjuez no necesita 
dudas, necesita una planificación 
para poder crecer de manera orde-
nada y necesita que se tomen medi-
das urgentes respecto a la industria, 
con inversiones estratégicas, y poner 
solución a los problemas en los ba-
rrios y ahí seguiremos estando los so-
cialistas, tratando de mejorar la 
ciudad con propuestas como la con-
tinuación de las obras de La Montaña 
aunque, después, las cuatro dere-
chas voten en contra para que no se 
lleven a cabo”. 

Desde el grupo Socialista también 
se denunció que la proporcionalidad 
en los recursos de la oposición bri-
llaba por su ausencia ya que el PSOE, 
con 8 concejales, dispone de un libe-
rado y dos administrativos a jornada 
completa mientras que Acipa y VOX, 
con dos concejales, contarán con 
una liberación al 66% y un adminis-
trativo a jornada completa. La diferen-
cia entre quien ha obtenido 8 
concejales y quien ha obtenido 2 es 
del 0,33%, “una tomadura de pelo 
que evidencia el ‘pago’ por los votos 
de una investidura que va poniendo 

de manifiesto cuál era el coste de la 
misma. En el caso de InPar y Pode-
mos, también con dos concejales, 
sus liberaciones quedan al 50%”. 

 
AÑO 2019 
 
Higiene urbana 
 
El PSOE denunció a comienzos de le-
gislatura la arrogancia de la delegada 
de higiene Urbana, Miriam Picazo, al 
no aceptar un ruego del grupo Socia-
lista para que se tomasen las medidas, 
de manera inmediata, para mantener 
la nueva plaza del Doctor González 
Bueno en un estado óptimo de lim-
pieza para el uso y disfrute de los veci-
nos usuarios de dicha plaza y sus 
entornos. “Si no se sale a la calle y, 
sobre todo, no se tiene en cuenta lo 
que puede aportar la oposición para 
mejorar los servicios acabas por caer 
en la desidia”, afirmó el concejal Socia-
lista José María Cermeño. 

Por otro lado, la alcaldesa anunció 
un Plan de Choque de Limpieza que 
ya se venía ejecutando tres meses 
antes bajo el gobierno progresista. 
Cermeño expresó entonces que “el 
grupo socialista puede demostrar 
estos hechos con fotografías e infor-
mes diarios de la empresa, de todas y 
cada una de las calles y zonas en las 
que se venían realizando desbroces 
de alcorques, eliminación de pintadas, 
lavados, baldeos mixtos, fregado de 
aceras y vías públicas y lavado de 
contenedores”. Además, el edil Socia-
lista recordó que “se han desbrozado 
muchísimos alcorques en las diferen-
tes zonas de la ciudad, se han lavado 
más de 400 contenedores, y todo ello 

de manera intensa con la misma ma-
quinaria, de la misma manera y en los 
términos que recoge el nuevo con-
trato”. 

Respecto a la imagen que presen-
taba el municipio en noviembre de 
2019, Cermeño manifestó que “María 
José Martínez ha engañado a los veci-
nos de Aranjuez, utilizándoles para 
conseguir la alcaldía junto a sus cóm-
plices de Gobierno. Aranjuez, a día de 
hoy, presenta un estado de abandono 
lamentable”. Cermeño explicó que “las 
calles están llenas de suciedad, los 
parques y las zonas ajardinadas llenas 
de matojos y porquería, las aceras 
inundadas de excrementos caninos, 
hay mal olor en la ciudad, contenedo-
res sin lavar, llenos de suciedad y sin 
recoger durante todo el día, imbornales 
completamente obstruidos y atranca-
dos, paseos y zonas peatonales, par-
ques y plazas con hojas amontonadas 
durante días, papeleras sin recoger e 
infinidad de alcorques con matojos 
que, en algunos casos, llegan a medir 
más de un metro de altura”. 

 
Obras 
 
El grupo Socialista también denunció 
que el Gobierno municipal no estaba 
fiscalizando las obras que se estaban 
llevando a cabo en la calle de las Flo-
res. El PSOE señaló que “es lógico que 
durante una obra se levanten aceras y 
se ocasionen molestias a los vecinos 
pero no cuesta nada colocar pasarelas 
en los accesos a los portales para que, 
sobre todo, la gente más mayor o que 
pueda tener dificultades con la movili-
dad pueda acceder a sus domicilios 
corriendo el mínimo riesgo posible y, 

Dos años de legislatura con una oposición del PSOE 
firme, contundente y responsable para garantizar  

el bienestar de los ciudadanos
Se acaban e cumplir dos años de legislatura en Aranjuez, dos años en los que el Gobierno de coalición 
de Partido Popular y Ciudadanos, con el apoyo de Acipa y VOX, no han hecho avanzar, sino retroceder 
a una ciudad que espera de sus gobernantes soluciones que no han llegado. Desde el Partido Socia-

lista hemos realizado hasta el momento una oposición responsable, denunciando hechos y situaciones 
que en nada han beneficiado a los ciudadanos de Aranjuez. La desidia, la desaparición del Gobierno 

municipal durante la crisis sanitaria y los recortes y falta de recursos por parte de la Comunidad de Ma-
drid, tanto en Sanidad como en Educación, han marcado el calendario de una legislatura que, en dos 
años, llegará a su final. En estas dos semanas, la presente y la próxima, en un ejercicio de trans-
parencia, el PSOE ‘rendirá’ cuentas ante la ciudadanía sobre su trabajo liderando la oposición. 
En este número realizamos un resumen de la comunicación del grupo Socialista durante estoS 

dos años, la próxima semana expondremos las propuestas que se han llevado a Pleno. 
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en este sentido, la delegación de Obras 
y Servicios debería estar más pendiente 
de estos asuntos porque nos han lle-
gado quejas de vecinos que están te-
niendo serias dificultades para no sufrir 
caídas porque no se han tomado las 
medidas oportunas”. 

 
Urbanismo 
 
Respecto a urbanismo, el PSOE recordó 
el trabajo realizado para que las obras 
en la calle de Las Flores pudiesen aco-
meterse. El concejal Socialista David Es-
trada manifestó que “lo que no hizo el 
Partido Popular lo tuvimos que hacer no-
sotros porque entendíamos que era una 
obra más que necesaria, ya que se tra-
taba de una vía prácticamente sin urba-
nizar. La obra tendría que haber 
finalizado en 2011, pero la señora Martí-
nez no quería molestar a sus mayores”. 
El nuevo trazado de la calle de las Flores 
mejora las pendientes de aceras y cal-
zadas para poder llevar el agua a los su-
mideros sin que se produzcan 
acumulaciones. Se ha debido proceder, 
también, al retranqueo y al refuerzo de 
los sumideros, así como al soterramiento 
del trenzado aéreo sobre postes que 
existe a la altura del número 21 de la 

propia calle de las Flores, así como en 
los cruces de las calles Santa Inés, 
Santa Cristina y en el inicio junto a la Glo-
rieta del Primero de Mayo.  

Por otra parte, desde el PSOE se instó 
al Gobierno municipal a que afrontase el 
ARRU de Las Aves una vez que la Co-
munidad de Madrid autorizó el convenio 
para rehabilitar 157 viviendas en el ba-
rrio. En octubre de 2018, Ayuntamiento 
de Aranjuez y Ministerio de Fomento fir-
maron un convenio para incluir a Las 
Aves como Área de Regeneración y Re-
novación Urbana (ARRU). Aranjuez re-
cibiría, mediante ese convenio, 1,5 
millones de euros del Plan Estatal de Vi-
vienda 2018-2021 del Ministerio, en una 
actuación que podría llegar a alcanzar 
los 4,6 millones de euros. Este Plan per-
mitiría a los vecinos del barrio acceder a 
ayudas y subvenciones para la rehabili-
tación de edificios y viviendas. 

 
Seguridad 
 
El PSOE exigió en octubre de 2019 que 
se financiasen las plazas de los 29 poli-
cías BESCAM reconocidos en el conve-
nio. Desde el grupo Socialista se señaló 
que “lamentamos que la Comunidad de 
Madrid incida en la falta de valentía para 

garantizar, de una vez por todas, la vida 
laboral de estos agentes, tan necesarios 
para los ayuntamientos. La BESCAM y 
su financiación están en la cuerda floja 
desde su puesta en marcha y la Comu-
nidad de Madrid no ha sido, a día de 
hoy, capaz de dar una solución defini-
tiva”. 

El compromiso que se alcanzó con la 
Comunidad de Madrid consistía en la 
firma de un acuerdo transitorio para se-
guir funcionando un año más, para que 
fuese el nuevo gobierno regional el que 
decidiera, pero el nuevo Gobierno tam-
poco fue capaz de resolver el problema 
que dejó la ex presidenta Esperanza 
Aguirre al no asegurar la financiación 
hasta la edad de jubilación de estos 
agentes. 

 
Comunicación 
 
Desde el inicio de la legislatura, el PSOE 
viene denunciando el uso partidista del 
Gobierno municipal de los canales de 
comunicación institucionales. El concejal 
Óscar Blanco expresó que “es vergon-
zoso que quien controla las redes socia-
les de una institución que pagamos 
todos los vecinos las use con fines par-
tidistas. Si el Gobierno municipal quiere 

contestar e, incluso, criticar a cualquier 
grupo político está en su derecho, pero 
debería hacerlo desde el apartado de 
Corporación del que dispone en la web 
o desde sus propias redes sociales de 
su partido y no utilizar las de una institu-
ción que no es de su propiedad, aunque 
cuando gobiernan se empeñen en mos-
trar, con soberbia, que es su cortijo par-
ticular”. El Grupo Socialista ya denunció 
en la legislatura 2011-2015 este mismo 
uso partidista de la que hoy vuelve a ser 
la alcaldesa, María José Martínez, lle-
gando incluso a darnos la razón el De-
fensor del pueblo. Sin embargo, este 
uso partidista no se lo han encontrado 
los vecinos mientras que gobernó el Par-
tido Socialista, que incluso creó una sec-
ción para que todos los grupos políticos 
presentes en el Ayuntamiento tuvieran 
su espacio haciendo de la web un espa-
cio más plural. 

 
Transportes 
 
En los inicios de legislatura, el PSOE in-
formó de la adjudicación de la redacción 
del proyecto, la obra y el mantenimiento 
del sistema de comunicaciones para la 
línea C-3 durante cuatro años en el 
tramo Aranjuez-Atocha-Chamartín-Vi-
llalba. Con esta actuación, se desple-
gará el GSM-R, un sistema de 
comunicaciones específico para la ex-
plotación ferroviaria, que posibilitará la 
posterior instalación del Sistema Euro-
peo de Gestión del Tráfico Ferroviario 
(ERTMS), un compromiso del Ministro 
Ábalos en su visita a Aranjuez meses 
atrás, bajo un Gobierno municipal Socia-

lista. Ábalos continuó cumpliendo com-
promisos adquiridos con esta ciudad 
anunciando una nueva inversión, apro-
bada en el Consejo de Ministros, de 
14.273.988,81 euros (sin IVA), con un 
plazo de ejecución es de 21 meses, 
para el tramo San Cristóbal de los Ánge-
les-Aranjuez, una inversión recogida 
dentro del Plan de Cercanías de Madrid. 

 
Deporte 
 
Durante la legislatura, el PSOE ha de-
nunciado la negligencia del Gobierno 
local en el mantenimiento de la Ciudad 
Deportiva de Las Olivas. El concejal So-
cialista David Estrada expresó al res-
pecto que “mientras que el Partido 
Popular lo único que hizo durante la pri-
mera legislatura de María José Martínez 
Martínez fue dejar que estas instalacio-
nes pereciesen y buscar fantasmas 
donde no los había, ahora el nuevo Go-
bierno de PP y Ciudadanos vuelve a 
dejar en el olvido el mantenimiento de un 
polideportivo que construyó y que tuvo 
que recuperar el Partido Socialista con 
un enorme esfuerzo económico, perso-
nal y técnico”. 

También desde el grupo Socialista se 
criticó la incapacidad y la falta de res-
puesta ante problemas como el del cés-
ped del estadio de El Deleite, que costó 
9.000 euros a los ribereños cuando en 
la legislatura recientemente finalizada el 
PSOE dejó el césped en perfecto es-
tado, del concejal de Deportes Diego 
López de las Hazas. Oscar Blanco se-
ñaló que “su incapacidad la ha maqui-
llado, levemente, su compañero de la 

delegación de Medio Ambiente que, al 
final, ha sido quien ha tenido que resol-
ver, de manera momentánea y con cier-
tas dudas legales, este asunto, 
sepultando la inversión que se hizo al 
final de la pasada legislatura, cuando 
dejamos el campo en perfecto estado, 
para que, pocas semanas después, el 
concejal de Deportes permitiese que 
prácticamente se secase, lo que ha pro-
vocado un nuevo gasto que debería ha-
berse realizado en otros asuntos 
también importantes para Aranjuez”. 

Otro de los asuntos en los que se de-
mostró la desidia del Concejal fue en la 
organización de la Feria del Deporte, en 
la que faltaron varios clubes al no llegar-
les la convocatoria. Otro de los ámbitos 
en el que el concejal de Ciudadanos ha 
estado desacertado ha sido el de los 
Juegos Escolares, “creando un grave 
perjuicio a la competición al permitir que 
se federen más equipos, incluso en la 
categoría de prebenjamines, lo que de-
bilitará esa competición, además de in-
cumplir el programa DEUCO de la 
Comunidad de Madrid. Además, esta 
decisión, supondrá, a medio plazo, que 
haya graves problemas por falta de 
campos y pistas deportivas”. 

 
Fiestas 
 
El Gobierno municipal organizó sus pri-
meras Fiestas del Motín que solo lucie-
ron por el alma de vecinos, asociaciones 
y clubes deportivos para dignificar este 
evento de Interés Turístico Internacional. 
La desorganización provocó “problemas 
de tráfico, sobre todo a los vecinos de 
La Montaña, y también problemas de 
limpieza. La delegación de higiene ur-
bana no ha organizado el dispositivo 
con la empresa de limpieza de manera 
correcta, porque no es que la gente 
haya ensuciado más, es que no se han 
colocado contenedores suficientes, ni 
en la zona peatonal de la ría, ni en el 
Descenso Pirata, ni desde la calle de la 
Reina hasta la Plaza de Parejas, y la con-
secuencia ha sido que haya habido más 
suciedad de lo habitual”. 

 
AÑO 2020 
 
Desde inicios de año, lamentablemente, 
la situación a nivel general y también 
local estuvo marcada por la crisis sani-
taria del COVID-19. Aún así, el PSOE 
mostró su total predisposición y su de-
dicación para tratar de mejorar en lo po-
sible la situación de los vecinos, 
poniendo sobre la mesa iniciativas y pro-
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puestas que, en muchos casos, fueron 
aceptadas en las mesas de negociación 
para la Reconstrucción de Aranjuez. 

Sin dejar atrás la pandemia, el PSOE 
también denunció casos como el de 
presunto acoso laboral en el departa-
mento de Parques y Jardines. Además, 
podría estar sucediendo un caso de per-
secución sindical, lo que significaría una 
presunta vulneración de derechos fun-
damentales. La portavoz del grupo, 
Montserrat García, señaló que “la situa-
ción es preocupante y ya hemos podido 
comprobar que los propios trabajadores 
han anunciado acciones judiciales con-
tra el delegado y tercer Teniente de Al-
calde, José González Granados, por 
modificación de funciones mediante un 
organigrama ilegítimo sin ningún proce-
dimiento administrativo que lo avale”.  

Durante el año siguió poniéndose en 
evidencia la desidia y falta de iniciativas 
del Gobierno municipal y también del 
tercer Teniente de Alcalde González 
Granados, que no fue capaz de intentar 
que Aranjuez fuese incluido en el pro-
yecto ‘Mercamadrid’ Rural, un proyecto 
para que los municipios más rurales de 
la zona sur de la región comercialicen 
productos frescos hortofructícolas de 
temporada procedentes de la propia 
Comunidad y con el sello del comercio 
local. 

González Granados ha sido, hasta la 
fecha, uno de los protagonistas más ne-
gativos del gobierno municipal. El PSOE 
denunció en octubre de 2020 la desa-
parición, por motivos técnicos, de la gra-
bación que portaba pruebas de las 
graves injurias vertidas por González 
Granados hacia el Partido Socialista. 
Montserrat García responsabilizó a la al-
caldesa de Aranjuez de “encubrir, una 
vez más, a su concejal, una persona que 
ha mostrado su violencia en numerosas 
ocasiones y que no debe ostentar ni un 
minuto más un cargo de representación 
pública”. 

También colaboró el PSOE, aunque 
sin que el Gobierno municipal atendiese 
a sugerencias, con iniciativas como la 
petición de que el Ayuntamiento se aco-
giese a WFI4EU, para ofrecer gratis In-
ternet a los ciudadanos en espacios 
públicos. 

Por otra parte, el grupo Socialista ini-
ció la campaña ‘Construyamos un futuro’ 
en Navidad para promocionar el comer-
cio y la hostelería y concienciar a la ciu-
dadanía de la importancia de comprar y 
consumir en Aranjuez. Óscar Blanco se-
ñaló que “es muy importante durante 

todo el año pero, sobre todo, en las fe-
chas que se avecinan concienciar a la 
ciudadanía de la importancia de que se 
compre y se consuma en Aranjuez, una 
ciudad que dispone de un sector co-
mercial y hostelero que ofrecen todas las 
garantías”. 

 
COVID-19 
 
El PSOE presentó una serie de medidas 
para las Mesas de Reconstrucción, me-
didas que significarían mejorar la vida de 
los ciudadanos. Las medidas fueron las 
siguientes:  

El Ayuntamiento orientará los fondos 
europeos (FEDER) y regionales (PIR) al 
desarrollo de las políticas encaminadas 
a una correcta gestión social y econó-
mica del COVID-19. Será necesario re-
alizar gastos en diferentes áreas 
(empleo, educación, sanidad...) para 
evitar situaciones de exclusión social de 
las familias e ir coordinando la actuación 
del resto de Administraciones. 

Reservar crédito para atender a las fa-
milias más vulnerables en el caso de ser 
insuficientes los fondos destinados por 
el Gobierno de España para el COVID-
19 (emergencia social, tele asistencia y 
ayuda a domicilio). 

Es necesario que se dote de equipos 
tecnológicos como tablets, Pcs o 
Smartphone, además de tarjetas SIM a 
los centros educativos para garantizar el 
derecho a la igualdad en la educación y 
paliar así la brecha tecnológica. 

Se adquirirá material de seguridad y 
separación, así como mascarillas, guan-
tes e hidrogel para el personal municipal 
y usuarios de los servicios, con el obje-
tivo de garantizar la prestación de servi-
cios públicos municipales. 

Se pondrán a disposición espacios 
escénicos gratuitos para la producción 
de montajes de teatro, danza y música 
y se adaptarán los equipos para que sea 
posible la retransmisión de estos even-
tos por Internet.  

Se destinarán, al menos, 750.000€ 
para la activación económica de la ciu-
dad, regulando en ordenanza las si-
guientes ayudas, entre otras: 

A autónomos y pymes para hacer 
frente a gastos corrientes de suministros. 

A trabajadores afectados por ERTES 
y ERES. 

Estas ayudas deberán ser compati-
bles con otro tipo de ayudas de carácter 
estatal o autonómico. 

Ampliación del espacio para las terra-
zas de hostelería allí donde se pueda. 

En caso de no ser posible, habrá una 
dotación económica que permita ayudar 
a facilitar las posibles consecuencias 
derivadas de las posibles caídas de 
ventas. 

Avanzar en la transformación digital 
del Ayuntamiento que permita adoptar 
las siguientes medidas de forma ur-
gente: 

Puesta en funcionamiento de la Ofi-
cina Virtual o Carpeta Ciudadana, para 
la realización de todos los trámites online 
con el Ayuntamiento de Aranjuez. 

Puesta en marcha de un sistema de 
cita previa a través de la página web, 
para acudir, tanto a la oficina de aten-
ción al ciudadano, como al resto de ser-
vicios municipales y evitar, de esta 
forma, tiempos de espera innecesarios 
y la acumulación de personas en las de-
pendencias municipales. 

Con el objetivo de garantizar la distan-
cia social de seguridad en los entornos 
más concurridos de la ciudad, se pro-
pone la peatonalización de los siguien-
tes entornos: 

Zona centro. 
Calle de la Reina. 
Paseo del Deleite (sólo un sentido). 
Zonas turísticas como el entorno de la 

plaza de San Antonio. 
Contratación de los 20 trabajadores 

presupuestados para que refuercen el 
mantenimiento (incluidas zonas verdes) 
y desinfección de la ciudad. 

El PSOE, por otra parte, instó al go-
bierno local a que informase sobre la 
apertura de mercadillos, parques infan-
tiles y de la piscina municipal y con qué 
protocolos de seguridad ante la crisis 
sanitaria. 

Sobre los parques infantiles, el PSOE 
instó al Ejecutivo local a que garantizase 
las medidas de seguridad en los par-
ques infantiles y en las zonas públicas 
más concurridas. También criticó que la 
alcaldesa de Aranjuez, máxima respon-
sable de la Policía Local, no garantizase 
que se cumpliesen las medidas impues-
tas por las administraciones. Montserrat 
García señaló que “no hay presencia 
policial en las calles, no se comprueba 
el precintado de los parques infantiles, 
no hay vigilancia en lugares muy concu-
rridos, como las entradas y salidas de 
los colegios, y no se ha reforzado la se-
guridad en eventos celebrados en la ciu-
dad”. 

Por otra parte, el PSOE registró en la 
Dirección General de Salud Pública la 
petición de evaluación de riesgo para la 
celebración de la Corrida de Toros Go-

yesca. García manifestó que “no es 
cuestión del evento en sí, es cuestión de 
que entendemos que no es procedente 
ni ético celebrar una corrida de toros en 
un momento en el que se están multipli-
cando los contagios en la Comunidad 
de Madrid”. García ha señalado que “te-
nemos el precedente de Alcalá de He-
nares y la decisión de las autoridades 
competentes, a instancias del alcalde de 
la ciudad, para suspender los festejos 
taurinos por un alto riesgo de contagios”. 

 
Asfaltado 
 
Respecto a los Planes de Asfaltado, el 
PSOE lamentó que la Comunidad de 
Madrid anunciase en 2020 un Plan de 
Asfaltado proyectado por los Socialistas 
en 2018. Este Plan de Asfaltado ya se 
presentó en abril de 2018, con una in-
versión integral de más de 2,3 millones 
de euros que serían financiados con in-
versión local y con los más de 15 millo-
nes de euros que el Partido Socialista 
consiguió para Aranjuez provenientes 
de los Fondos FEDER y de exigir la eje-
cución de los Planes de Inversión Regio-
nal que obliga al Gobierno de la 
Comunidad de Madrid a invertir en sus 
municipios, una exigencia que jamás ha 
reivindicado Martínez para su ciudad. 
David Estrada manifestó que “lo que es-
tamos seguros es de que lo que no ol-
vida la señora Martínez es su 
desfachatez cuando en el año 2016 se 
abstuvo de la solicitud de los fondos 
FEDER y de la fórmula de gestión de los 

fondos PIR de la Comunidad de Madrid. 
De una capa se hace un sayo, y de unas 
abstenciones del PP en el Pleno de 
2016, ahora sacan pecho de una ges-
tión de inversión del Partido Socialista en 
la que nunca creyeron porque solo se 
dedicaron a destruir”. 

Por otra parte, el PSOE anunció la ad-
judicación de la II fase del Plan de Asfal-
tado con una rebaja en el precio que 
debería haber repercutido en la ciudad. 
Estrada señaló que “el actual Gobierno 
de María José Martínez continúa gober-
nando, más de año y medio después, 
con los proyectos que dejó listos el Par-
tido Socialista en la anterior legislatura y 
ahora toca ejecutar la II Fase del  Plan 
de Asfaltado, otro proyecto que de-
muestra que, a diferencia de la derecha 
de esta ciudad, los socialistas sí tenía-
mos un proyecto solvente y con líneas 
de crecimiento para Aranjuez”. Estrada 
añadió que “nos alegra que, aunque 
tarde, la Comunidad de Madrid haya de-
cidido desbloquear este tipo de inversio-
nes que tenía bloqueadas cuando en 
Aranjuez había un gobierno progresista, 
con un claro interés partidista y con el 
único objetivo de no hacer nada para 
tratar de beneficiar electoralmente a un 
partido, el Popular, que está demos-
trando que no está capacitado para go-
bernar Aranjuez”. 

 
Barrios 
 
El grupo municipal Socialista llevó a 
cabo una campaña de visitas y encuen-

tros con los representantes de los ba-
rrios de Aranjuez, días en los que se 
pudo comprobar la desidia y el aban-
dono del Gobierno municipal de una ciu-
dad que se les estaba viniendo abajo. 
Suciedad, falta de mantenimiento, zonas 
verdes en mal estado… todo esto pudi-
mos comprobar en barrios como Las 
Aves, la Ciudad de las Artes, Agfa, La 
Montaña, el Nuevo Aranjuez o la calle de 
Las Moreras. Barrios como Las Aves 
presentaban ya entonces un panorama 
desolador. El concejal Socialista José 
María Cermeño señalaba que “el estado 
del barrio es lamentable, y es desolador 
ver en qué condiciones se encuentra 
después de la gran inversión de cerca 
de 120.000 euros durante la pasada le-
gislatura, que hicimos para rehabilitar 
numerosas zonas que estaban deterio-
radas y que, en la actualidad, han que-
dado como pasto quemado”. 

Sobre el barrio de La Montaña, en oc-
tubre de 2020, el PSOE denunció que 
los vecinos del barrio tuviesen que lim-
piar las calles ante la desidia e incapa-
cidad del Gobierno municipal. El 
concejal Socialista, José María Cermeño 
manifestó entonces “el absoluto rechazo 
y asombro ante la desidia y abandono 
mostrado por la alcaldesa Martínez junto 
con la delegada de Servicios, Miriam Pi-
cazo, con los vecinos del barrio de La 
Montaña, certificando el engaño y las 
mentiras prometidas en campaña elec-
toral cuando se les prometió que el Par-
tido popular iba a ser la solución a los 
problemas de limpieza y mantenimiento 
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del barrio”. Cermeño señaló que “es 
desolador observar a diario cómo los 
vecinos se organizan para realizar ta-
reas de limpieza y mantenimiento en el 
barrio, y esto demuestra el fracaso en 
la gestión llevada a cabo por este go-
bierno que miente y manipula, con la 
alcaldesa Martínez a la cabeza de un 
grupo de concejales que no están a la 
altura de esta ciudad”. 

 
Comunicación 
 
En 2020, el PSOE continuó denun-
ciando el uso partidista por parte del 
Gobierno municipal de la web y de los 
canales de comunicación instituciona-
les. El PSOE explicó entonces que 
“una vez más, el Gobierno de María 
José Martínez ha vuelto a hacer un uso 
indebido y partidista de la web muni-
cipal y de las redes sociales institucio-
nales, que pagamos todos los 
ribereños, publicando dos comunica-
dos, del concejal de Ciudadanos, 
Diego López de las Hazas, en materia 
de educación, y del concejal del Par-
tido Popular, José González Grana-
dos, respecto a Medio Ambiente, para 
contestar a publicaciones realizadas 

por el Partido Socialista en el boletín 
que edita semanalmente”. 

Por otra parte, desde el PSOE se de-
nunció la falta de información sobre la 
apertura de mercadillos, piscina muni-
cipal y parques infantiles y María José 
Martínez contestó filtrando la informa-
ción a una página privada de una red 
social ninguneando a los grupos de la 
oposición, a los ciudadanos y a los 
medios de comunicación locales. La 
portavoz Socialista Montserrat García 
lamentó que a María José Martínez “no 
le baste con utilizar los canales de co-
municación institucionales para su uso 
personal y partidista sino que, ahora, 
también se ha ‘comprado' una página 
de una red social a la que, por cierto, 
cerraron por presunta incitación al odio, 
insultos y censura”. 

 
Hacienda 
 
En el apartado de Hacienda, el PSOE 
denunció “el cinismo de la alcaldesa 
María José Martínez y de la delegada de 
Hacienda, Belén Barcala, en materia 
económica”, al anunciar la liquidación 
del presupuesto del Ejercicio de 2019 
afirmando que el resultado de dicha li-

quidación “ha venido a constatar que el 
gobierno municipal tiene un compromiso 
firme con la mejor y más rigurosa gestión 
de la hacienda municipal”. El concejal 
socialista, Luis Javier Benito, recordó a 
la concejala de Hacienda que “está bien 
que desde su propio ego quiera agen-
ciarse el trabajo del anterior Gobierno 
progresista, pero que no olvide la dele-
gada que la liquidación se ha hecho 
sobre el presupuesto del Partido Socia-
lista, que es con el que están gober-
nando”. Benito expresó que “hay dos 
buenas noticias del comunicado de 
prensa de la delegada de Hacienda: 
que el plan financiero del Gobierno so-
cialista está dando resultados, cuando 
el PP y el resto de la derecha lo criticaba, 
y que, al menos en los primeros 6 meses 
de gobierno, el Partido Popular y Ciuda-
danos no lo han empeorado”. 

“en nuestra última comparecencia 
sobre Hacienda en la anterior legislatura, 
en mayo de 2019, ya advertimos que 
todos los indicadores y parámetros eco-
nómicos del Ayuntamiento habían mejo-
rado gracias a Plan de Viabilidad 
Económica de 2017 y al presupuesto 
con el que actualmente gobierna María 
José Martínez, y no eran datos que nos 

inventábamos, estaban recogidos en un 
informe, de mayo de 2019, del Econo-
mista del Ayuntamiento, que  ahora es el 
Interventor”. Esta gestión, afirma Benito, 
“permitió sentar las bases para la salida 
de la situación de riesgo financiero en un 
plazo de diez años, si es que el actual 
Gobierno mantiene la hoja de ruta y no 
cambia el rumbo”. 

 
Inversiones 
 
En el apartado de Inversiones, el 
grupo Socialista celebró que la Comu-
nidad de Madrid, al fin, desbloquease 
los proyectos del anterior Gobierno 
progresista y que redujese los trámites 
administrativos que perjudicaron su 
desarrollo en la anterior legislatura. La 
portavoz del grupo, Montserrat Gar-
cía, expresó que “los fondos anuncia-
dos por el Gobierno regional deben 
servir para concluir los proyectos que 
dejamos iniciados en la anterior legis-
latura y que no pudimos concluir por 
el bloqueo partidista del propio Go-
bierno de la Comunidad de Madrid, al 
que la actual alcaldesa insistió para 
que los paralizase y obtener un rédito 
político”. García recordó que “gracias 
a nuestro trabajo e insistencia, logra-
mos activar varios de esos proyectos, 
como la primera fase del Plan de As-
faltado, que se llevó a cabo a princi-
pios de la presente legislatura, la calle 
del Foso, la calle de las Flores, el 
acondicionamiento de la red de sa-
neamientos de la Glorieta del Clavel, 

las obras en el Puente de la Reina o 
las acometidas en los sótanos del 
Centro Cultural Isabel de Farnesio”.  

 
Sanidad 
 
El grupo Socialista considera que la Sa-
nidad Pública es un pilar básico de la 
sociedad y, como tal, hay que defen-
derla. Ante los recortes del Gobierno re-
gional, el PSOE denunció que el Servicio 
de Urgencias de Atención Primaria en 
Aranjuez estaba en riesgo de desapari-
ción. Eva Celdrán señaló que “el centro 
permanece abierto de manera oficial 
pero cerrado en la práctica y no se 
atiende a los pacientes de manera pre-
sencial, si alguien tiene una dolencia y 
acude al centro se le remite a la vía tele-
fónica a través del 112 o el 061 por lo 
que, es obvio, no se registra la presencia 
del ciudadano”. El Gobierno regional 
suple, aparentemente, este servicio con 
una Unidad de Atención Domiciliaria, 
una práctica, sostiene la concejala so-
cialista, “con la que se atiende a muchos 
menos pacientes que en el servicio ha-
bitual de Urgencias, por lo tanto no 
puede ser un servicio que lo sustituya. 
Además, el área de atención incluye a 
poblaciones limítrofes y cuando el Servi-
cio de Urgencia se desplaza a atender 
una llamada, Aranjuez se queda sin nin-
gún profesional médico que atienda ur-
gencias”. 

Desde el PSOE también se pidió en el 
Consejo de Salud que se exigiese a la 
Comunidad de Madrid que abriese el 

Centro de Especialidades del Ambula-
torio. Celdrán señaló que “con la aper-
tura de este centro, además, se podrían 
cubrir las necesidades de atención en 
pediatría y odontología y recuperar el 
servicio de Rayos X y el Laboratorio”. La 
concejala expresó que “tampoco ayuda 
que la alcaldesa Martínez se dedique a 
nombrar asesores taurinos en lugar de 
ponerse al frente de la sanidad pública 
ribereña”. 

El grupo Socialista, por otra parte, 
llevó a Pleno una propuesta para que se 
construyese un Centro de Salud en La 
montaña ante el anuncio de Díaz Ayuso 
de oner en marcha 22 nuevos centros 
en la región. 

Durante toda la legislatura y la crisis 
sanitaria, el PSOE ha exigido que se au-
menten los recursos tanto humanos 
como materiales para cubrir las caren-
cias provocadas por la pésima gestión 
sanitaria en la Comunidad de Madrid. 
Celdrán expresaba en mayo de 2020 
que “no se ha aumentado el personal y 
esto está provocando que los centros 
sanitarios de Aranjuez no estén prepa-
rados para dar el mismo servicio y aten-
ción que antes de la alarma sanitaria ni 
afrontar un posible segundo brote con 
las medidas de seguridad para proteger 
tanto a sanitarios como a la población”. 

En julio, el PSOE mostró su preocupa-
ción ante la gestiono sanitaria de la Co-
munidad y la inacción de la alcaldesa, 
incapaz de exigir recursos para Aran-
juez. Eva Celdrán señaló que “es im-
prescindible una gestión efectiva de la 



sanidad, y el Gobierno del Partido Popu-
lar y Ciudadanos en la región está 
siendo muy deficitario, sin transparencia, 
sin aumentar en recursos materiales y 
personales y, sobre todo, con una brú-
jula que va a la deriva sin rumbo fijo”. 

Tras meses de espera, la alcaldesa 
de Aranjuez, al fin, convocó el Consejo 
de Salud, que se transformó en un de-
cepcionante mitin político y partidista por 
arte de María Jose Martínez. Celdrán se-
ñaló que “el objetivo del Consejo quedó 
tergiversado y acabamos con la sensa-
ción de haber asistido a un mitin político, 
donde no se dan estrategias de acción 
sino que se responsabiliza de los conta-
gios a la sociedad, ‘por su egoísmo’, y a 
la supuesta inexistencia de profesiona-
les a contratar”. 

También participamos junto a otras 
formaciones progresistas y asociaciones 
en la recogida de firmas para la reaper-
tura del servicio de Urgencias de Aten-
ción Primaria en el Ambulatorio a través 
de la Plataforma change.org. “Se debe 
revertir esta situación y que este centro 
no solo recupere el personal y la aten-
ción a los ciudadanos que previamente 
se daba sino que se vea reforzado con 
la contratación de más personal sanita-
rio”. 

El PSOE lamentó que no se tuviesen 
en cuenta más recursos y menos preca-
riedad con el personal sanitario ante la 
pandemia y que sí se pusiera un lumi-
noso en las puertas del hospital para el 
tradicional encendido de luces. La por-
tavoz del grupo, Montserrat García, se-

ñaló entonces que “por supuesto que 
nos sumamos al agradecimiento a todo 
el personal que trabaja en la Sanidad 
pública, pero agradecerían mucho más 
que se invirtiese en recursos humanos y 
materiales, algo que ni el Gobierno de 
Ayuso está haciendo ni el de María José 
Martínez exigiendo”. 

 
Educación 
 
La defensa de la Educación Puública 
siempre ha sido una prioridad para el 
Partido Socialista, y durante 2020 se de-
nunciaron nuevos recortes por parte de 
la Comunidad de Madrid. El Gobierno 
regional de PP y Ciudadanos, presidido 
por Isabel Díaz Ayuso, volvió a dar un 
vuelta de tuerca a la educación pública, 
asfixiando más aún, sí cabe, a los colec-
tivos educativos con el recorte de 14.000 
plazas escolares. La concejala socia-
lista, Laura Hernández, expresó que “es 
un paso más en lo que venimos denun-
ciando durante años de Gobierno de la 
derecha en la Comunidad de Madrid y 
con este movimiento desvían la afluencia 
hacia los centros concertados para, de 
manera encubierta, seguir con la acción 
de privatizar la educación pública tal y 
como hacen con la sanidad”. Estas me-
didas, según el informe de CCOO, afec-
taban de manera directa en los centros 
de Aranjuez, que pierden 4 unidades de 
infantil -2 en San Isidro, una en San Fer-
nando y una en San José- y 2,5 en el IES 
Alpajés para el próximo curso.  

Además, en esas fechas no se tenía 

constancia de que hubiesen llegado a 
las direcciones de los centros públicos 
de Aranjuez recursos para garantizar la 
educación no presencial en igualdad. 
“No se ha considerando qué hay alum-
nos que no disponen de ordenador en 
casa o no tienen conexión a Internet. A 
esto, se suma una situación sin prece-
dentes que incrementa los problemas 
económicos y personales en sus hoga-
res y para la mayoría de alumnos seguir 
el curso por Internet está siendo difícil, 
pero para un gran número de alumnos 
de enseñanzas no universitarias el 
mismo día del cierre de las aulas, que-
daron desconectados del sistema edu-
cativo”. 

En agosto de 2020 se instó al Go-
bierno municipal a que contase con las 
aportaciones de los grupos de la Corpo-
ración para preparar el inicio el curso es-
colar con las máximas garantías de 
seguridad. Se solicitó una Junta de Por-
tavoces extraordinaria porque el Ayun-
tamiento iba a tener que poner a 
disposición espacios, recursos econó-
micos y obras de mantenimiento, siem-
pre consensuados con la comunidad 
educativa, para poder aplicar el plan 
presentado por la Comunidad de Ma-
drid. El grupo socialista se mostró es-
céptico ante el cumplimiento de las 
medidas anunciadas por Díaz Ayuso y 
se cuestionó si dentro de los 11.000 do-
centes que, presuntamente, se van a 
contratar están incluidos los interinos 
que despidieron en junio. 

En septiembre, el PSOE denunció el 
incumplimiento del contrato si se pres-
cindía de dar desayunos y meriendas en 
los centros escolares, algo que había 
anunciado el delegado de Educación 
López de las Hazas en la Comisión Per-
manente del Consejo Escolar. De esta 
manera, tal y como expresó el concejal 
delegado de Educación, los niños que 
acudan al centro, por necesidad de con-
ciliación de las familias, tendrían que lle-
varse el desayuno de casa. La concejala 
socialista, Laura Hernández, manifestó 
que “es lamentable que en plena crisis 
sanitaria el Gobierno municipal, en lugar 
de favorecer la conciliación, reduzca 
servicios que son esenciales para las fa-
milias y que se llevan ofreciendo desde 
hace años”. Hernández no entendía que 
“se pueda dar el servicio de comedor a 
mediodía y no se puedan dar ni desayu-
nos ni meriendas, sobre todo si la pri-
mera Teniente de Alcalde, Miriam 
Picazo, se escuda en una norma sanita-
ria que no existe ya que, precisamente, 
el acuerdo marco del Gobierno de Es-

paña con las comunidades autónomas 
establece que el servicio de comedor, 
en todos sus ámbitos, es una necesidad 
básica”. 

Ese mismo mes. El grupo Socialista 
volvió a denunciar los cambios de crite-
rio de Díaz Ayuso, que anunció que no 
haría test a los alumnos en cuya clase se 
hubiese dado un positivo. Hernández 
señaló que “la presidenta de la Comuni-
dad de Madrid rompe su promesa con 
la comunidad educativa cambiando su 
propio protocolo Covid en los centros, 
evidenciando que el protocolo no exis-
tía”. Hernández recordó que “el 7 de 
septiembre la presidenta prometió que 
‘si hay un contagiado haremos test a 
toda la clase el mismo día y desinfecta-
remos todo el colegio’; ahora Díaz Ayuso 
se desdice cambiando su propio proto-
colo Covid en los centros educativos, 
evidenciando que el mismo no existía. 
¿Seguro que la comunidad educativa 
así puede estar satisfecha?”. 

 
Urbanismo 
 
El grupo Socialista acusó a la alcaldesa 
de mentir en el Pleno al asegurar que 
SEPES no tenía intención de desarrollar 
Puente Largo acusando al PSOE de 
ocultar información. David Estrada re-
cordó que “el técnico municipal, pre-
sente en todas las reuniones con SEPES, 
desmintió a la alcaldesa de Aranjuez 
trasladándole que SEPES nunca mostró 
ninguna intención de no desarrollar el 
proyecto”. Estrada señaló que “SEPES 
nunca ha mostrado su intención de re-
chazar el desarrollo de Puente Largo y 
eso se certifica cuando hace unos días 
le ha trasladado a la propia alcaldesa 
Martínez que va a contestar al requeri-
miento de la Comunidad de Madrid para 
que ésta elabore los correspondientes 
informes relacionados con el trámite am-
biental para poder firmar el convenio y 
seguir con los pasos adecuados para el 
desarrollo del suelo”. 

 
Obras 
 
En materia de obras y servicios, el PSOE  
agradeció que al actual Gobierno local 
continuase con los proyectos iniciados 
por los Socialistas en la anterior legisla-
tura. García señaló que “agradecemos 
que el Gobierno de Martínez continúe 
con los proyectos que dejamos encami-
nados, eso significa que nuestra gestión 
era buena y la suya, nula y por eso fui-
mos la formación más votada en las 
elecciones, aumentando en el número 

de concejales y siendo el partido más 
representativo en la Corporación aun-
que, lamentablemente, no pudimos re-
editar el Gobierno porque Ciudadanos 
no quiso cumplir el compromiso al que 
había llegado con nosotros, traicionando 
cualquier valor, ética o credibilidad”. 

Otra de las acciones que ha llevado a 
cabo el Gobierno local fue el cambiar el 
proyecto Socialista de la calle Oropén-
dola por un habitáculo, supuestamente, 
para una colonia de gatos. García ex-
presó que “desde el Partido Socialista 
hemos apoyado tanto a la dirección 
como a las familias y hemos reclamado 
en numerosas ocasiones que se saque 
la colonia de gatos del centro educativo 
y, por lo que parece, el Gobierno muni-
cipal, en una nueva ocurrencia de su al-
caldesa, Maria José Martínez, y del 
delegado de Medio Ambiente, José 
González Granados, han decidido que 
el mejor lugar para hacerlo es la calle 
Oropéndola”. El Partido Socialista ya ini-
ció el proyecto para integrar, definitiva-
mente, el barrio de Las Aves en el casco 
histórico a través de la reurbanización 
de la calle Oropéndola y de su conexión 
con la calle de la Rosa a través de Va-
lera, con un coste de 1,5 millones de 
euros. García ha expresado que “ya se 
acometieron las expropiaciones necesa-
rias y se presupuestó la demolición de 
las mismas, se registró la memoria valo-
rada, que era el paso previo que exigía 
la Comunidad de Madrid antes de abor-
dar el proyecto definitivo, y quedó todo 
encarrilado pero el Partido Popular 
vuelve a demostrar que el barrio de Las 
Aves no le interesa nada, argumentando 
que no les ha dado tiempo a registrar el 
proyecto ante la premura de la Comuni-
dad de Madrid en los plazos, a pesar de 
disponer de más de un año para haber 
resuelto este asunto; sin embargo han 
preferido que ese dinero se destine a 
gasto corriente” 

Sobre las obras de Puente Largo, el 
PSOE lamentó que Martínez mostrase 
una clara falta de interés o una grave 
falta de transparencia respecto a las 
obras que se estaban llevando a cabo 
en la zona y que, presuntamente, iban a 
finalizar en julio, según el Gobierno re-
gional.  

 
Fiestas 
 
En febrero de 2020, el grupo Socialista 
expuso que la alcaldesa Martínez pre-
tendía ocultar que el Gobierno regional 
no quería incluir una partida presupues-
taria para potenciar las fiestas locales. El 

diputado Socialista en la Asamblea de 
Madrid, Javier Guardiola, expresó que 
“la Propuesta No de Ley presentada por 
el grupo Socialista en la Asamblea pro-
pone que se inste al Gobierno de la Co-
munidad de Madrid a acometer, en 
colaboración con los Ayuntamientos co-
rrespondientes, las acciones oportunas 
en materia de difusión y promoción de 
las Fiestas de Interés Turístico Nacional 
e Internacional”. 

 
Deportes 
 
Respecto a la Delegación de Deportes, 
en 2020 el PSOE denunció que el dele-
gado Diego López de las Hazas no 
podía potenciar el deporte escolar 
cuando lo que estaba haciendo era ace-
lerar su desaparición permitiendo la par-
ticipación de los clubes deportivos 
privados. “Con su decisión, -afirmaba 
Óscar Blanco- permite que no haya lími-
tes para la creación de equipos, y lo que 
para él supone una profesionalización -
en sus propias palabras- es, en realidad, 
acelerar su desaparición, ya que su es-
pacio pasará a ocuparla la competición 
federada”. Blanco señaló que “el Partido 
Socialista siempre ha defendido que los 
Juegos Escolares suponen un comple-
mento muy importante en la educación 
por lo que las instituciones tienen la obli-
gación de sustentarla y fomentarla. El 
deporte escolar es un instrumento inte-
grador e igualitario que permite que los 
niños y niñas tengan garantizada una 
actividad complementaria a su educa-
ción”. 

En julio de 2020, el grupo Socialista 
también denunció que el Gobierno es-
taba abriendo las instalaciones de la Pis-
cina Municipal con cuestionables 
medidas que garantizasen la salud pú-
blica de los usuarios. Blanco expresó 
que “la precipitación y la incapacidad 
para gestionar de la alcaldesa, María 
José Martínez, y del delegado de Depor-
tes, Diego López de las Hazas, hace 
que se ponga en cuestión si las medidas 
diseñadas son las más oportunas por-
que, según hemos podido constatar, lo 
que se va a hacer es repartir un número, 
hasta llegar a 140, entre las personas 
que hagan fila para entrar a las instala-
ciones, sin tomar ningún tipo de filia-
ción”. Además, la apertura de la piscina 
se realizó con uno de los vasos cerrado, 
el de la mediana. El concejal socialista 
recordó que “este vaso tenía problemas 
con su impermeabilidad que provocaba 
grietas desprendimiento de los ‘gresites’ 
y fugas pequeñas de agua, algo que te-
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níamos previsto y presupuestado en la 
anterior legislatura, por un importe cer-
cano a los 50.000 euros, y que se iba a 
acometer en noviembre de 2019, pero el 
actual Gobierno municipal no ha acome-
tido la obra para subsanar estos proyec-
tos, a pesar de que la inspección de 
sanidad realizada en el verano pasado, 
ya les alertó de estas y otras deficiencias 
en el vaso mediano. Este es el motivo del 
cierre, no haber sabido poner los me-
dios oportunos para resolver estas defi-
ciencias durante todo un año”. 

Respecto a los campos del Pinar, 
Blanco denunció que el Gobierno de 
Martínez intentó camuflar su nefasta 
gestión en deportes con mentiras en co-
municados de prensa. El concejal Socia-
lista se refería a la aprobación en Junta 
de Gobierno de los proyectos de susti-
tución del alumbrado exterior de los 
campos de fútbol de ‘El Pinar’ y de la 
sustitución del césped artificial de los 
mismos, dos proyectos puestos en mar-
cha por el Partido Socialista en el ante-
rior Gobierno progresista. Óscar Blanco 
señaló que “nos alegra que la Comuni-
dad de Madrid, por fin, dé luz verde a 
estos proyectos que estuvimos gestio-
nando en la anterior legislatura y que, 
curiosamente, sufrieron una retraso por 
parte del Gobierno regional, tal vez por 
la capacidad para enredar de la actual 
alcaldesa de Aranjuez, María José Mar-
tínez, que además, bien se encargaba 
de recorrer los despachos de la CAM 
para bloquear políticamente todos estos 
proyectos con fines electoralistas”. 

Blanco mostró su preocupación a la 
hora de la realización de ambos proyec-
tos. “La incapacidad que están mos-
trando, tanto la alcaldesa como el 
delegado de Deportes para la gestión, 
nos hace plantearnos si existe una pla-
nificación clara en estos dos proyectos 
en El Pinar, porque son dos obras que 
deben enfocarse a la vez, porque si pri-
mero ponen el césped, ¿cómo van a 
afrontar la acometida para la instalación 
del sistema de alumbrado? Lo lógico es, 
por una cuestión de logística y, sobre 
todo, para ahorrar costes, que los dos 
proyectos se realicen a la vez y parece 
que el de la iluminación va más lento 
que el del césped”. 

 
Medio Ambiente 
 
Respecto al Medio Ambiente, el PSOE 
instó al Gobierno local a que exigiese 
a la empresa que gestionaba el 
campo de golf de La Montaña a que 
solucionase el tema de los peces 

muertos aparecidos en el lago. Elena 
Lara afirmó que “la Administración 
Concursal, que lo tenía arrendado a 
una empresa, una vez cerrado el 
campo de golf, ha abandonado la 
gestión y también su responsabilidad 
en una propiedad que les pertenece 
y, además, la delegación de Medio 
Ambiente en el Gobierno municipal es 
conocedora de la situación porque 
están informados”. 

También se denunció el estado de 
las calles de Aranjuez, que no invita-
ban a la celebración del Día Mundial 
del Medio Ambiente. Lara recordó que 
“la zona más pegada a la ría des-
prende un hedor insoportable y lo que 
hay son barbos muertos, restos feca-
les y agua estancada y putrefacta 
como consecuencia de las obras de 
restauración del tramo de la ría entre 
el bocacaz y el aliviadero de la Plaza 
Elíptica”. 

Por otro lado, el PSOE denunció que 
ni el concejal González Granados ni la 
alcaldesa María José Martínez esta-
ban a la altura de sus cargos ante la 
situación de varias de las zonas de 
Aranjuez que se encontraban en un 
estado lamentable y que se agravó en 
la celebración del Día de los Santos. 
Lara expresó que “el tercer Teniente 
de Alcalde ha llegado tarde al proto-
colo del Día de los Santos, no está 
preocupado por la recogida de la hoja 

y miente en sesión plenaria acusando 
al PSOE de ser el único responsable 
de la situación de los árboles de la 
calle Capitán”. Lara recordó que “en 
la pasada legislatura se contrató un in-
forme que incluía descompactación 
con ‘air space’, aplicación de nutrien-
tes en polvo, cubrimiento con Mulch, 
aportación de nutrientes líquidos para 
abonado y mejora de la textura y es-
tructura del suelo y abonado foliar re-
vitalizante, y se aplicó un tratamiento 
completo especializado”. 

El grupo Socialista también denun-
ció que el actual Gobierno municipal 
estuviese casi un año sin contrato de 
fumigación. La portavoz del grupo, 
Montserrat García, manifestó que 
“desde que finalizó el contrato, lo 
único que se han firmado han sido 
contratos menores para desratización 
y para desinfección de espacios pú-
blicos debido a la pandemia del 
COVID-19, pero no ha habido acción 
alguna dedicada a la fumigación; y te-
niendo en cuenta el lamentable estado 
de Aranjuez respecto a suciedad, 
broza y descuido de las zonas verdes, 
es una irresponsabilidad de la alcal-
desa, María José Martínez, y del con-
cejal de Medio Ambiente, José 
González Granados, que no hayan 
buscado una solución a este pro-
blema y se haya dejado aparcada la 
fumigación, que está ocasionando nu-

merosas incidencias en muchos veci-
nos”. 

Respecto a los vertidos de aguas fe-
cales en la ría, el PSOE instó a Ayun-
tamiento y Comunidad de Madrid a 
poner solución a este problema. La 
concejala Elena Lara recordó que el 
Grupo Socialista de Concejales, “ya 
presentó una pregunta a pleno sobre 
este asunto y tanto la alcaldesa como 
la delegada de Relaciones Institucio-
nales se comprometieron a intere-
sarse personalmente y, una de dos, o 
se les olvidó hacerlo o, si lo han 
hecho, no han querido informar ni dar 
ningún tipo de explicación pública”. 

El abandono al que Aranjuez está 
sometido por parte de la Comunidad 
de Madrid fue otro de los puntos abor-
dados en el área de Medio Ambiente. 
Montserrat García lamentó en julio que 
Aranjuez se hubiese quedado fuera 
del programa ‘Madrid en Verde’. Gar-
cía se mostró muy preocupada ante la 
incapacidad de este equipo de Go-
bierno “y de la alcaldesa Martínez, en 
particular, porque, una de dos, o no se 
ha enterado de nada, a pesar de que 
presume constantemente de sus con-
tactos directos con el Gobierno regio-
nal o, lo que es peor, se ha enterado y 
ha preferido, por vergüenza, no mos-
trar en qué circunstancias tiene esta 
ciudad, una ciudad que se les está 
cayendo en pedazos ante la inoperan-
cia y la desidia tanto de la alcaldesa 
como de su concejal de Medio Am-
biente, parques y Jardines”. 

Sobre las acusaciones de González 
Granados respecto a la gestión del 
Centro de Ecucación Ambiental, Lara 
señaló que “el Centro de Educación 
Medioambiental ha tenido actividad 
durante la gestión del Gobierno socia-
lista, y si era condición indispensable 
incluirlo en la red de la Comunidad de 
Madrid, González Granados ha tenido 
más de un año para hacerlo”. Lara 
manifestó que “el delegado de Medio 
Ambiente pretende atentar contra la 
inteligencia de los ribereños inten-
tando hacer creer que si Aranjuez no 
está dentro del programa de rutas no 
es culpa suya sino de que no esté 
abierto el Centro de Educación Me-
dioambiental, sin embargo, hay cen-
tros de que no están dentro de la red 
aunque estén abiertos, como era el 
caso de Aranjuez”. 

 
Movilidad 
 
El PSOE denunció en septiembre que 

el Gobierno municipal no se sumó a la 
Semana de la Movilidad. Montserrat 
García expresó que “la peatonaliza-
ción es un elemento sustancial res-
pecto a la movilidad y así lo 
trasladamos en las mesas de negocia-
ción para la reconstrucción de Aran-
juez, pero no lo contemplaron como 
medida para la sostenibilidad”. La 
portavoz del grupo señaló que “a la 
dejadez de este desgobierno en ma-
terias como la limpieza, el manteni-
miento de la ciudad o la falta de 
transparencia se suma ahora el nulo 
compromiso de este Gobierno con la 
sostenibilidad y el Medio Ambiente”. 
García ha recordado que “el Partido 
Socialista ya trasladó en las mesas de 
negociación para la Reconstrucción 
de Aranjuez la necesidad de peatona-
lizar varios sectores de la ciudad, para 
garantizar la distancia social, una pro-
puesta que no se aceptó y por la que 
nunca ha apostado la responsable del 
Gobierno en esta materia, la Teniente 
de Alcalde Nerea Gómez Barrasa 
(Ciudadanos)”. 

 
AÑO 2021 
 
El presente año ha seguido marcado 
por la gestiono local y regional de la 
crisis del COVID-19. El Partido Socia-
lista ha continuado con su labor de 
oposición, de manera firme, contun-
dente y responsable para defender los 
intereses de los ciudadanos. 

El PSOE denunció la irresponsabili-
dad de María José Martínez y Miriam 

Picazo en la gestiono de la prórroga 
del contrato del Teatro Real. El conce-
jal Socialista Óscar Blanco ha seña-
lado que “la incompetencia no justifica 
la urgencia, como pronunciaba con 
bastante asiduidad durante la pasada 
legislatura la actual alcaldesa, María 
José Martínez”. Blanco sostiene que 
“esa incompetencia es la que ha pro-
vocado que se les hayan pasado los 
plazos, pero el Partido Socialista no va 
a colaborar a que se cierre otro espa-
cio cultural y, por responsabilidad con 
los vecinos de Aranjuez, y mucho más 
después de lo que ha pasado con el 
Centro Cultural Isabel de Farnesio y 
con el antiguo Matadero, no vamos a 
bloquear la prórroga de este con-
trato”. 

Respecto a los contratos menores, 
el PSOE anunció que pondría en co-
nocimiento de la Cámara de Cuentas 
de la Comunidad de madrid la ingente 
cantidad de estos contratos durante el 
ejercicio de 2020 y su posible uso re-
currente. Óscar Blanco lamentó “la su-
misión prolongada de Acipa con el 
actual Gobierno municipal, al que to-
davía no ha cuestionado por la reali-
zación de estos contratos a diferencia 
de la anterior legislatura donde acabar 
con ellos parecía ser vital”. 

 
Seguridad 
 
El grupo Socialista pidió que se au-
mentase la vigilancia para garantizar 
las medidas de seguridad en zonas 
de gran afluencia como el mercadillo 
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de los sábados. Montserrat García ex-
presó que “es cierto que las compe-
tencias globales recaen en el 
Gobierno regional, pero desde el Go-
bierno municipal también tienen la 
obligación de velar por la seguridad 
de los ciudadanos y tienen autonomía 
para tomar ciertas decisiones, y 
mucho más en la situación en la que 
estamos,  con unos datos que son 
más que preocupantes”. En este sen-
tido, la portavoz socialista instó al Eje-
cutivo local a que “tome medidas más 
restrictivas, en sintonía con otros mu-
nicipios de la región que ya las están 
tomando”, y ha añadido que “sobre 
todo es necesario extremar la vigilan-
cia en zonas de gran afluencia, como 
puede ser el rastro ante una gran 
afluencia”. 

 
Cultura 
 
El PSOE denunció que la delegada de 
Cultura se comprometiese a crear un 
consejo de Cultura que ya estaba 
aprobado desde 2008 y cuyo regla-
mento se publicó en el BOCM desde 
2009. Laura Hernández expresó que 
“en casi dos años que lleva gober-
nando, la delegada no nos ha ofrecido 
nada nuevo en el ámbito cultural y su 
innovación e iniciativa se basan en 
asumir todo lo que ofrece la Comuni-
dad de Madrid y apropiarse de activi-
dades ya consolidadas cambiándoles 
de nombre”. Hernández expresó que 
“si la delegada hubiese hecho gala de 
ese compromiso participativo y ese 
consenso del que tanto alardea, y que 
nunca pone en práctica, desde el 
PSOE le hubiésemos aclarado que 
ese consejo que lleva comprome-
tiendo durante varias semanas a la co-

munidad cultural, como algo nove-
doso y de propia iniciativa, ya existe 
desde 2008, creado por el grupo So-
cialista, y cuyo reglamento está publi-
cado en el Boletín Oficial de la 
Comunidad de Madrid desde 2009 
tras su aprobación por unanimidad en 
Pleno”.  

Por otra parte, el PSOE acusó a la 
alcaldesa Martínez de “negligente e 
irresponsable” an el desalojo del anti-
guo Matadero, poniendo en riesgo a 
los vecinos durante 18 días cuando 
contaba con un informe técnico. Este 
informe se basaba en uno anterior en-
cargado para la evaluación del edifi-
cio después del temporal Filomena, 
que se inició el 19 de enero, en el que 
se indicaba que el temporal había in-
crementado un riesgo muy grave con-
sistente en la caída parcial y total de 
diversas zonas del edificio y en el que 
ya entonces se consideraba que los 
daños eran generalizados, por lo que 
era urgente que se tomarán medidas 
para eliminar posibles riesgos, siendo 
la primera actuación el desalojo total 
y el vallado del exterior del edificio. La 
portavoz del grupo Socialista, Montse-
rrat García, expresaba que “esta ac-
tuación no corresponde más que a un 
hecho negligente y a una irresponsa-
bilidad por parte de la alcaldesa de 
Aranjuez, como ya ocurrió cuando no 
acordonó el Centro Cultural Isabel de 
Farnesio, ya que disponía de un in-
forme de peligrosidad, firmado el 12 
de marzo, poniendo en riesgo durante 
18 días a los vecinos, entre los que 
hay niños, que utilizan el edificio de 
manera habitual”. García sostiene que 
“con ese informe, lo pertinente hu-
biese sido actuar antes, incluso desde 
que se disponía de los informes de 

evaluación externa que valoraban la 
cuantificación para pedir la subven-
ción por el temporal Filomena, pero ya 
conocemos cómo gestiona este Go-
bierno: con desidia, abandono e im-
provisación”. 

 
Educación 
 
En materia educativa, el PSOE celebro 
que cuatro meses después se dejase 
de incumplir el contrato y se retomase 
el servicio de desayunos escolares en 
‘Los Primeros del Cole’. Hernández 
señaló que “no era necesario realizar 
ninguna encuesta, puesto que es un 
contrato firmado con el Ayuntamiento 
que era de obligado cumplimiento; 
además, aún no siendo necesaria, lo 
lógico hubiese sido realizar esa en-
cuesta entre todas las familias en el 
mes de septiembre para conocer las 
necesidades reales del servicio”. 

Por otra parte, el grupo Socialista 
denunció que el delegado de Educa-
ción, López de las Hazas, volvía a 
reincidir en la falta de información y de 
transparencia ante la comunidad edu-
cativa. Laura Hernández señaló que 
“no informa sobre el estado de clases 
confinadas, parece no tener conoci-
miento del programa de los test de se-
roprevalencia que anunció la 
Comunidad de Madrid en noviembre 
y justifica la no retirada de amianto 
amparándose en Filomena, cuando el 
problema lleva años existiendo en el 
CEIP San Isidro”. 

Sobre los test de seroprevalencia, el 
PSOE denunció que Díaz Ayuso había 
presentado un estudio que no se ajus-
taba a la realizad, incumpliendo, de 
nuevo, su compromiso con la comuni-
dad educativa. Hernández expresó 

que “en Aranjuez se había seleccio-
nado a cuatro centros de primaria 
para realizar dicho estudio: Vicente 
Aleixandre, San Fernando, Carlos III y 
Maestro Rodrigo, sin embargo, la re-
alidad es que solo se ha realizado el 
estudio en un aula de sexto de prima-
ria del CEIP Carlos III”. La concejala 
Socialista manifestó que “los test que 
han realizado no pueden revelar la 
verdadera situación de los centros 
educativos puesto que el porcentaje 
de alumnos y profesores a los que se 
les ha realizado esta prueba no son 
suficientes ni representativos para 
aseverar que los centros son seguros, 
que claro que lo son, pero por la res-
ponsabilidad de toda la comunidad 
educativa, no por los recursos y la 
gestión que ha hecho la Comunidad 
de Madrid”. 

Hace unas semanas, el PSOE de-
nunció la grave negligencia ante el 
desprendimiento de parte del falso 
techo del CEIP Carlos III sobre una 
trabajadora del servicio de limpieza 
municipal. La concejala Socialista 
Laura Hernández expresó que “esta 
situación ya es insostenible, la negli-
gencia y la incapacidad de actuar de 
este equipo de Gobierno, como ya se 
ha demostrado en otros edificios 
como el Centro Cultural Isabel de Far-
nesio o el antiguo Matadero, está po-
niendo en riesgo la integridad física de 
los ciudadanos”. Hernández sostiene 
que “ya es grave que se le haya caído 
una plancha sobre la cabeza a una 
trabajadora, pudiendo haber causado 
un gran perjuicio, pero más grave aún 
hubiese sido que esa plancha se le 
hubiese caído encima a uno de los 
alumnos más pequeños del centro”. 

 
Filomena 
 
Durante el temporal Filomena, el PSOE 
se puso a disposición del gobierno 
municipal para aportar las soluciones 
que fuesen necesarias para afrontar el 
temporal. La portavoz, Montserrat 
García señaló que “somos un partido 
de gobierno y tenemos experiencia en 
situaciones similares a la que está 
aconteciendo y por eso entendemos 
que es necesaria una permanente co-
laboración, para lo que nos hemos 
puesto a disposición del Gobierno mu-
nicipal desde el primer instante por-
que ahora la prioridad de todos debe 
ser la vuelta a la normalidad de la ciu-
dad lo antes posible”. 

Días después, el PSOE denunció 

que el Gobierno municipal había men-
tido a los ciudadanos sobre el dispo-
sitivo para afrontar el temporal. José 
María Cermeño señaló que “han inten-
tado hacer creer a los ciudadanos que 
se estaba actuando con maquinarias 
y medios humanos totalmente inexis-
tentes tanto en el número de trabaja-
dores como en los medios técnicos y 
materiales que han anunciado y la re-
alidad que aún seguimos viendo en la 
ciudad también se lo desmiente”. 

 
Higiene Urbana 
 
Sobre el servicio de Higiene Urbana, 
el PSOE lamentó en febrero la incapa-
cidad para hacer frente a las necesi-
dades de mantenimiento de Aranjuez. 
Cermeño señaló que “un Gobierno no 
puede excusarse en la borrasca del 
mes de enero, porque la nevada ha 
puesto de manifiesto la falta de capa-
cidad que tanto la delegada de Obras 
y Servicios, Miriam Picazo, como el 
delegado de Parques y Jardines, José 
González Granados, tienen para ges-
tionar todo lo que tiene que ver con el 
mantenimiento y limpieza de nuestra 
localidad”. Cermeño señaló que “cual-
quier ciudadano puede apreciar la 
cantidad de basura y restos vegetales 
de todo tipo que están repartidos por 
nuestras calles, restos de poda amon-
tonados en cualquier esquina, ramas 
caídas en calles en las que todavía no 
se ha actuado un mes después del 
temporal y que, además, impiden el 
transito de viandantes”. Cermeño des-
cribió la situación de la localidad la-
mentando que “hay decenas de calles 
donde los socavones y baches son 
auténticos agujeros de mas de 15 
centímetros de profundidad, aceras 
levantadas en infinidad de calles, 
alumbrado en el que no hay día y ba-
rrio que no esté en la más absoluta pe-
numbra, llegando a haber puntos de 
luz sin iluminación durante semanas”.  

 
Obras y Servicios 
 
En marzo, el PSOE ratificó que sigue 
siendo el partido con un proyecto 
serio para Aranjuez ante el anuncio de 
la segunda fase del Plan de Asfaltado. 
Estrada recordó que “presentamos 
ante la Comisión de Obras un ambi-
cioso proyecto, por valor de 2,3 millo-
nes de euros, que se inició con 
aquella primera fase y que continuaba 
con el pavimentado de otros 29.469 
metros cuadrados de calles, que es el 

que se está desarrollando en la actua-
lidad”.  El concejal Socialista expresó 
que “celebramos que ahora el Go-
bierno de Díaz Ayuso atienda las rei-
vindicaciones que hicimos durante la 
pasada legislatura respecto a los Pla-
nes de Inversión Regional y que se 
hayan reducido los trámites burocráti-
cos y administrativos que entorpecie-
ron su desarrollo”. El edil Socialista ha 
recordado que “estos trámites para 
llegar a la licitación de cualquier pro-
yecto eran muy tediosos, teniendo que 
enviar en un primer momento una me-
moria valorada para que la Comuni-
dad de Madrid procediese al alta; 
después volvería al Ayuntamiento de 
Aranjuez, que a partir de ese mo-
mento debía elaborar el proyecto en 
concreto y después volver a remitirlo 
al Gobierno regional para que diese el 
visto bueno y proceder a la licitación”. 
Estrada reconoció que “las dificulta-
des eran máximas, sobre todo sí, ade-
más, contaban con la inestimable 
colaboración de la actual Alcaldesa, 
María José Martínez, que hizo espe-
cial hincapié en que se retrasasen va-
rios de esos proyectos con el fin de 
entorpecer el trabajo del Gobierno 
progresista y obtener un rédito polí-
tico, aún a costa de perjudicar a los 
ciudadanos, según nos trasladaron 
fuentes del propio Partido Popular en 
Madrid”. 

 
Licitaciones 
 
El PSOE celebró la licitación de la re-
paración de las pistas de tenis del Po-
lideportivo municipal y las de atletismo 
de El Deleite, que demostraban, una 
vez más, que el PSOE era el único 
partido que tiene un proyecto serio 
para Aranjuez. David Estrada señaló 
que “queda en evidencia que ni Par-
tido Popular ni Ciudadanos tienen pro-
yecto alguno para el desarrollo de 
esta ciudad, están gobernando sin 
ideas y con la inercia que les llega de 
la pasada legislatura, como los planes 
de asfaltado o como los proyectos 
que acaban de licitar recientemente”. 
Por otra parte, el Gobierno de Isabel 
Díaz Ayuso decretó el ‘Programa de 
Inversión Regional de la Comunidad 
de Madrid para el período 2021-2025’, 
con una dotación de 1.000.000.000 de 
euros (PIR 2021-2025). El portavoz so-
cialista ha expresado al respecto que 
“esperamos que el nuevo PIR se re-
alice con un programa participativo, 
donde se elijan los proyectos a reali-
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zar para esta ciudad, porque así se 
crea también la Marca Aranjuez, una 
propuesta que se aprobó en el último 
pleno del año y que no se entendería 
sin la participación de todos los gru-
pos de la Corporación y sin la aporta-
ción de todos os colectivos 
asociativos y los agentes sociales”. 

 
Sanidad 
 
En materia de Sanidad, el PSOE de-
nunciado que la Comunidad de Ma-
drid abandonase a los grandes 
dependientes en la vacuna del 
COVID-19. Eva Celdrán expresó que 
“el Gobierno regional anunció que se 
acudiría a los domicilios y hemos 
constatado que no se está aplicando 
este compromiso con los grandes de-
pendientes y tampoco con los mayo-
res de 80 años que no están 
catalogados como tal pero que tienen 
movilidad reducida”. 

Por otra parte, el PSOE anunció una 
proposición para que se vacunase en 

Aranjuez en lugar de enviar a los veci-
nos a 60 kilómetros. El grupo Socialista 
retiró la propuesta porque, unos días 
después, el Gobierno regional anunció 
que se vacunaría en el Hospital del Tajo, 
a lo que el grupo Socialista expresó que 
“será un logro de todos los que lo 
hemos reivindicado”. “Entendíamos que 
hay espacios más que suficientes para 
poder llevarlo a cabo, ya que contamos 
con dos centros de atención primaria y 
un Hospital, además de espacios que el 
Ayuntamiento puede poner a disposi-
ción, como ya se demostró con el Poli-
deportivo Municipal Agustín Marañón 
en las pruebas de test de antígenos 
hace unas semanas”, manifestó la por-
tavoz Socialista. 

En febrero, el PSOE volvió a denun-
ciar la situación de precariedad en ma-
teria de recursos humanos y materiales 
en el Hospital del Tajo. La concejala So-
cialista, Eva Celdrán, señaló que “desde 
el PSOE compartimos las preocupacio-
nes y lamentamos que la Gerencia del 
Hospital no nos haya concedido la reu-

nión que llevamos meses solicitando, 
con el objetivo de tener conocimiento de 
toda la situación”. Celdrán, además, 
también criticó la actitud de la alcaldesa 
de Aranjuez, María José Martínez, “que 
lleva demorando la convocatoria del 
Consejo de Salud varios meses, un foro 
imprescindible en el que se debe pro-
porcionar la información pertinente para 
tratar de resolver los problemas que vie-
nen aconteciendo en materia de salud 
en la ciudad”. En la denuncia se hizo 
hincapié en la falta de seguridad y en 
una T4 infrautilizada, con habitaciones 
cerradas, y aunque es cierto que se 
están doblando aquellas que están 
abiertas, sería fundamental que el resto 
de habitaciones que se encuentran ce-
rradas, estuviesen dotadas de medios 
para poder ingresar pacientes en ellas 
y evitar, en la medida de lo posible, 
tener que utilizar las camas de hospita-
lización convencional para pacientes 
Covid”. 

Por otra parte, hace unas semanas, el 
PSOE denunció la evidencia de lo poco 

que le preocupa a María José Martínez 
la salud de los ribereños al colocar tol-
dos para una actividad cultural que se 
había negado a colocar en los centros 
de salud. Celdrán señaló que “nos pa-
rece bien que se utilicen los toldos para 
cualquier actividad que sea susceptible 
a las inclemencias del tiempo, lo que es 
lamentable es que este equipo de Go-
bierno no haya atendido nuestras de-
mandas y no los haya utilizado en los 
centros de Atención Primaria”. 

 
Política regional 
 
Una vez finalizadas las Elecciones a la 
Asamblea de Madrid, con la victoria de 
Díaz Ayuso, el PSOE exigió que la pre-
sidenta regional cumpla con los com-
promisos adquiridos con Aranjuez en 
campaña electoral. Montserrat García 
señaló que “no es que tengamos mu-
chas esperanzas en que Díaz Ayuso 
vaya a prestarle mucha atención a Aran-
juez ni que la alcaldesa vaya a exigir 
que se cumplan todos los compromisos 

que se adquirieron en campaña con 
esta ciudad, como viene siendo habi-
tual, pero es nuestra obligación seguir 
fiscalizando y poner todo de nuestra 
parte para que en esta ciudad se 
apueste por políticas que hagan avan-
zar tanto económica como socialmente 
a Aranjuez”. La portavoz Socialista ma-
nifestó que “el Ejecutivo de Díaz Ayuso 
celebró una Junta de Gobierno hace 
unas semanas en Aranjuez y tienen la 
obligación de llevar a cabo los compro-
misos referentes a la ejecución de la ro-
tonda de la M-305, poner en marcha los 
nuevos Planes de Inversión Regional 
(PIR), las ayudas directas a la hostelería, 
que se perdieron por el capricho de ce-
lebrar Elecciones regionales en mitad 
de la legislatura, o solucionar el trans-
porte en el barrio del Mirador, entre 
otras cosas”. García sostiene que “La 
Comunidad de Madrid nunca ha mirado 
a los ojos de esta ciudad en 26 años por 
lo que tampoco sería de extrañar que, 
como ha sucedido en los dos primeros 
años de legislatura de Ayuso, sigan sin 

prestarle atención, pero es nuestro tra-
bajo exigir a la alcaldesa Martínez que 
se ponga al frente de los problemas de 
esta ciudad y reivindique todas las ayu-
das, subvenciones e inversiones en las 
que tiene competencias el Gobierno re-
gional, que no son pocas”. 

 
Seguridad 
 
En marzo de este año, el PSOE volvió 
a instar a la alcaldesa de Aranjuez a 
que pusiese de manifiesto la respon-
sabilidad que sobre ella recae para 
velar por la salud de los ciudadanos, 
aumentando las medidas de seguri-
dad ante las aglomeraciones que se 
estaban produciendo en Aranjuez. 
García señaló que “nos alegra que la 
gente de Aranjuez y los turistas pue-
dan disfrutar de la ciudad, sin em-
bargo se han visto situaciones 
preocupantes como terrazas llenas sin 
guardar la prudente distancia de se-
guridad o gente sin mascarilla que, 
hay que recordar, es obligatoria”.
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La Comunidad de Madrid ha anun-
ciado una inversión de 20,5 millones 
de euros, distribuidos en 54 actuacio-
nes, que beneficiará a 62 municipios 
de la región entre los que, de nuevo, 
no estará Aranjuez. El abandono del 
Gobierno regional en esta ciudad y la 
desidia y la falta de contundencia de 
la alcaldesa de Aranjuez, María José 
Martínez, al no exigir inversiones para 
el municipio al Gobierno regional 
hacen que, de nuevo, el Real Sitio 
quede fuera de las inversiones anun-
ciadas. 

La inversión se centra en  la mejora 
y conservación de todas las vías de 
circulación de titularidad autonómica 
entre los años 2018 y 2021. El conce-
jal Socialista David Estrada ha expre-
sado que “es lamentable que ni al 
Gobierno regional ni a la alcaldesa de 
Aranjuez les preocupe lo más mínimo 
nuestro municipio, y esto es una ob-
viedad, como viene sucediendo de 
manera habitual, en este nuevo anun-
cio que ningunea a los ribereños”. Es-
trada sostiene que “en Aranjuez 
existen varias zonas, calzadas y fir-
mes, pertenecientes a la Comunidad 
de Madrid o con los que tienen un 
compromiso adquirido y que, sin em-

bargo, no han incluido dentro de los 
municipios marcados por las conse-
cuencias derivadas del temporal Filo-
mena que, según el propio Gobierno 
regional, durante el pasado mes de 
enero, afectó a numerosas calzadas 
de la Red Regional de Carreteras”.  

La Comunidad de Madrid ha expli-
cado que “esta red tiene un total de 
2.572 kilómetros y este año se lleva-
rán a cabo 54 actuaciones que mejo-
rarán 294 kilómetros de viario, 
beneficiando a 62 municipios. La 
campaña de 2021 cuenta con una in-
versión de 20,5 millones de euros”. El 
concejal Socialista ha recordado que 
“no creo que sea necesario recordar 
las actuaciones comprometidas y 
pendientes en la M-305, los accesos 
a los Sotos Históricos, el Real Cortijo 
o la calle de la Princesa, que bordea 
la zona Aranjuez Paisaje Cultural, y en 
la que hay decenas de baches”. Es-
trada, a este respecto, ha manifes-
tado que “esto es lo que les preocupa 
a Díaz Ayuso y a Martínez el turismo 
y el Paisaje Cultural”. 

El edil Socialista ha criticado la ac-
titud de la alcaldesa de Aranjuez en 
este aspecto. “María José Martínez 
lleva años rindiendo pleitesía a sus 

mayores en la Comunidad de Madrid 
y, por sus actuaciones, demuestra 
que nada le importa esta ciudad, 
nunca exige, nunca reivindica, siem-
pre se somete a las decisiones del 
Gobierno regional, y eso cuando go-
bierna, porque cuando está en la 
oposición lo que hace es tratar de 
bloquear todos los proyectos que ini-
cia el Partido Socialista”. 

Según Estrada, “Aranjuez no puede 
esperar ni resignarse a ver el mapa 
de la región con inversiones marca-
das en tantos municipios sin que se 
tenga en cuenta las carencias y los 
desperfectos que vienen marcados 
por la gestión del Partido Popular, 
tanto en Madrid como en el propio 
municipio”. El concejal Socialista ha 
instado a la alcaldesa de Aranjuez a 
que “se ponga al frente de los proble-
mas de la ciudad y que exija inversio-
nes para nuestro municipio, sobre 
todo en infraestructuras que son com-
petencia y titularidad del Gobierno re-
gional, porque de lo contrario estará 
perjudicando, con su desidia y falta 
de actitud y capacidad, a los vecinos 
de una ciudad que lleva 26 años 
abandonada por la Comunidad de 
Madrid”. 

El domingo finalizó la segunda feria 
turística más importante del mundo, 
FITUR, en la que Aranjuez ha tenido 
una mínima presencia gracias a la 
pobre difusión que la Comunidad de 
Madrid le ha otorgado, un año más, 
en su stand. El pasado jueves se ce-
lebró el Día de Aranjuez, en el que se 
presentó una nueva página web turís-
tica que, según ha expresado la con-
cejala Socialista, Elena Lara, “se 
realizó sin que estuviese acabada y, 
por lo tanto, sin que pudiese mostrar 
su posible atractivo y eso es, por 
tanto, una oportunidad perdida en su 
promoción”. 

Lara ha expresado que “Aranjuez 
ha perdido una gran oportunidad de 
promocionarse en una feria que tiene 
un alcance profesional y que debería 
haber servido como vehículo promo-
cional de una ciudad que necesita 
potenciar el turismo”. Para Lara, “limi-
tarse a la presentación de una web 
sin terminar es un pobre bagaje del 
que tampoco hemos tenido informa-
ción alguna desde la delegación e 
Turismo”. 

La concejala Socialista ha lamen-
tado que “desde el gobierno munici-
pal no se haya ofrecido ningún tipo 
de información al respecto, sobre el 
número de visitantes que han mos-
trado interés por Aranjuez, si han 
existido muchos o pocos touropera-
dores que hayan manifestado interés 
o cuántas reuniones de trabajo se 
han mantenido con diferentes agen-
tes turísticos, si es que se ha mante-
nido alguna”. 

Lara ha manifestado que “ya es la-
mentable que este año, que se cum-
plen 20 años desde el nombramiento 
de Aranjuez como Paisaje Cultural 
Patrimonio Histórico de la Humanidad 
por la UNESCO, desde el Gobierno 
municipal no se haya realizado una 
apuesta firme por el turismo, es que 
más lamentable resulta que, con la 
celebración de esta onomástica, la 
Comunidad de Madrid haya sido in-

capaz de otorgarle a esta ciudad la 
relevancia que merece, tratándonos 
como a un barrio más de la periferia 
y sin prestarle atención alguna a 
nuestro patrimonio, como ya es 
norma habitual”. 

La concejala Socialista sostiene 
que el turismo es transversal y la evo-
lución de la tecnología hace que, más 
que nunca, se apueste por los cana-
les de comunicación adecuados, y 
vender un proyecto turístico es esen-
cial para la regeneración económica 
de una ciudad, pero para eso hay 
que disponer de un proyecto que 
este Gobierno municipal no tiene”. 
Lara ha manifestado que “un discurso 
de unos minutos de la alcaldesa Mar-
tínez no parece el mejor de los cana-
les para la atracción del turismo, hace 
falta invertir tanto económicamente 
como en materia de personal para 
promocionar el turismo, y la única in-
versión por parte del Gobierno muni-
cipal ha sido una página web de la 

que, sospechamos, no va a dar los 
frutos que esperan”. 

Por otro lado, la edil Socialista ha la-
mentado “la ausencia de una repre-
sentación, aunque fuese mínima, del 
sector privado en Aranjuez, ya que es 
un sector que aporta mucho al turismo 
en la ciudad, pero si tenemos en 
cuenta que en dos años lo único que 
han hecho ha sido presentar una web 
sin terminar, poco ha de extrañarnos 
esta ausencia tan significativa”. 

Lara ha finalizado añadiendo que 
“es fundamental que desde la dele-
gación de Turismo se pongan a tra-
bajar de manera urgente para no 
volver a desaprovechar una oportuni-
dad como la que ha ofrecido FITUR y, 
sobre todo, que ofrezcan los datos 
oportunos para certificar que se ha 
realizado un trabajo sobre el que tie-
nen que rendir cuenta a la ciudada-
nía, un trabajo que, hasta la fecha y 
por lo que parece, no se ha reali-
zado”.

El Gobierno regional y María José Martínez  
ningunean a Aranjuez, que no está incluido en los 

planes de asfaltado recientemente anunciados  
por el Consejero de Vivienda y Administración Local 

David Pérez

El Gobierno municipal vuelve a desaprovechar una 
oportunidad única para potenciar el turismo en FITUR

David Estrada: “en Aranjuez existen varias zonas, calzadas y firmes, pertenecientes  
a la Comunidad de Madrid o con los que tienen un compromiso adquirido y que, sin embargo, 

no han incluido dentro de los municipios marcados por las consecuencias derivadas  
del temporal Filomena”

Elena Lara ha lamentado que “desde el gobierno municipal no se haya ofrecido ningún  
tipo de información al respecto, sobre el número de visitantes que han mostrado interés por 
Aranjuez, si han existido muchos o pocos touroperadores que hayan manifestado interés o 

cuántas reuniones de trabajo se han mantenido con diferentes agentes turísticos,  
si es que se ha mantenido alguna”. 
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La normalidad que poco a poco 
vamos recuperando en muchos 
aspectos en nuestro día a día en 
Aranjuez, lamentablemente, tam-
bién se está produciendo en el es-
tado de la ciudad, volviéndonos a 
dejar una imagen de deterioro, ya 
sin la excusa de la pandemia, en el 
cuidado y mantenimiento de nues-
tros barrios. El concejal Socialista 
José María Cermeño ha expresado 
que “la excusa que durante este 
último año ha ido argumentando el 
Gobierno de Partido Popular y Ciu-
dadanos, apoyado en Acipa y 
VOX, con la alcaldesa María José 
Martínez a la cabeza y gestionado 
por los distintos delegados respon-
sables del cuidado y manteni-
miento de nuestros espacios 
públicos, ya no se puede sostener 
y lo que se demuestra es la inca-
pacidad de gestión y el total aban-
dono que sufren nuestras calles, 
barrios, aceras, viales o zonas ajar-
dinadas en el municipio”. 

"El Gobierno municipal se es-
cudó primero en los meses de con-
finamiento, después fue la propia 
naturaleza que, por circunstancias 
del destino climatológico, adelantó 
el crecimiento desaforado de todo 
tipo de especies vegetales de 
nuestros parques y zonas ajardina-
das, y después fue la tormenta Fi-
lomena la que provocó que no 
pudieran atenderse las necesida-
des que tiene nuestra ciudad en el 
cuidado y mantenimiento de nues-
tras calles”, ha manifestado Cer-
meño, que afirma que “como dice 
el refrán, se coge antes a un men-
tiroso que a un cojo, y esto no son 
más que simples excusas de quie-
nes intentan ocultar su incapaci-
dad y desidia culpando siempre a 
elementos externos para poder 
justificarse ante el verdadero mo-

tivo del porqué no se atiende de 
manera eficiente nuestra ciudad”.  

El edil Socialista sostiene que 
“Aranjuez, en la actualidad, pre-
senta un estado absolutamente 
deplorable en materia de limpieza, 
mantenimiento de calles, aceras, 
paseos, zonas ajardinadas, par-
ques y cualquier espacio común 
por donde transitemos, y si algo ha 
demostrado este tiempo de excep-
cionalidad es que todo es fruto de 
un autentico desconocimiento de 
cómo se deben de atender las mí-
nimas necesidades del municipio, 
volviéndonos a llevar al tiempo de 
antes de la pandemia,  siendo una 
realidad lo que siempre hemos afir-
mado desde el grupo Socialista, 
que no pueden tener excusa para 
no actuar en mejorar el estado de 
nuestros barrios y calles”. 

Sin embargo, esta situación no 
es reciente, este abandono "viene 
dándose desde el inicio de la le-
gislatura, y esta situación no es 
más que la desidia por parte de 
este Gobierno en lo referente al 
mantenimiento y limpieza de nues-
tra ciudad y que ahora, pasado el 
tiempo de las excusas, deja clara-
mente demostrado cómo han es-
tado mintiendo sistemáticamente 
antes, durante y después de todo 
lo ocurrido en el presente man-
dato”. Cermeño mantiene que 
“ahora el Gobierno dirá que menti-
mos, que no es verdad, que la ciu-
dad es un verdadero ejemplo de 
limpieza y mantenimiento que es lo 
que hacen habitualmente, pero en 
el caso que nos ocupa no pueden 
ocultar la realidad, porque los ve-
cinos tienen ojos en la cara y ven 
diariamente como tiene que convi-
vir con la  suciedad y el deterioro 
de nuestra localidad, con los pro-
blemas estructurales y falta de 

mantenimiento en sus calles y esto 
no se puede disimular ni justificar, 
por más que insistan en que ac-
túan de manera diligente y efi-
ciente con excusas eludiendo 
cualquier responsabilidad. 

El concejal Socialista ha recor-
dado que el tiempo nos ha dado la 
razón ya que “es evidente que 
hace falta más personal en el 
Ayuntamiento y que por eso, en el 
Plan de Ajuste que dejamos apro-
bado y en el presupuesto que de-
jamos listo y autorizado por el 
Ministerio, se incluía la contrata-
ción de 20 trabajadores de servi-
cios múltiples que hubiesen 
ayudado sin ninguna duda a paliar 
esta situación”. Cermeño ha la-
mentado que “en lugar de hacer 
frente a esas necesarias contrata-
ciones, el Gobierno municipal las 
haya desechado y haya preferido 
centrarse en la creación de una 
plaza de director de parques y jar-
dines cuando esa plaza ya existe 
en nuestro ayuntamiento” 

Cermeño ha anunciado que, “a 
partir de la próxima semana, y en 
un ejercicio de transparencia y fis-
calización, que es nuestra obliga-
ción, el grupo municipal Socialista 
volverá a visitar los barrios de la 
ciudad para conocer la situación 
de los mismos y exigir al Gobierno 
municipal que actúe sobre los mis-
mos, aplicando labores de lim-
pieza, desbroce y pavimentación y 
que de una vez por todas, afronte 
los problemas que está sufriendo 
el municipio y que está esperando 
a que sus gobernantes salgan a 
las calles y constaten que el es-
tado de Aranjuez no es beneficioso 
ni para los vecinos ni para los visi-
tantes, que encuentran un lugar 
poco propicio para el turismo 
cuando lo visitan”.

La tan ansiada ‘nueva normalidad’ está mostrando  
la más triste realidad de Aranjuez, una ciudad  

abandonada por la desidia de María José Martínez  
y todo su equipo de Gobierno  

José María Cermeño:  “Aranjuez, en la actualidad, presenta un estado absolutamente deplo-
rable en materia de limpieza, mantenimiento de calles, aceras, paseos, zonas ajardinadas, 
parques y cualquier espacio común por donde transitemos, y si algo ha demostrado este 

tiempo de excepcionalidad es que todo es fruto de un auténtico desconocimiento de cómo 
atender las mínimas necesidades del municipio”. 
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La Corporación aprobó con el voto fa-
vorable de todos los grupos la pro-
puesta del grupo municipal Socialista 
para acordar con la concesionaria del 
Servicio de Higiene Urbana instalar 
contenedores específicos (de color 
marrón) para materia orgánica y su 
posterior recogida y trasporte a las 
plantas destinadas a tal fin, en los lu-
gares donde mas demanda pudiera 
producirse de manera selectiva en 
nuestra ciudad. La propuesta tam-
bién incluía realizar una campaña, 
junto a los comerciantes y hosteleros 
de nuestra ciudad, para la recogida 
exclusiva de los restos orgánicos pro-
ducidos por los mismos, realizar una 
campaña entre los vecinos y vecinas 
de las zonas adyacentes a los luga-
res donde se instalen, para que quie-
nes lo deseen puedan depositar los 
residuos orgánicos en dichos conte-
nedores, comenzar los estudios ne-
cesarios para la instalación en la zona 
de nuestro municipio que se consi-
dere más adecuado, del quinto con-
tenedor o contenedor marrón, como 
experiencia piloto y utilizar en el con-
trato actual de recogida de residuos 
sólidos urbanos la cláusula donde 
viene recogido poder ampliar el coste 
de la prestación del servicio pu-
diendo incrementar hasta un 25% el 
coste actual o cualquier otra formula 
que permita la puesta en marcha de 
dicho servicio. 

El concejal Socialista José María 
Cermeño entiende que “la aproba-
ción de esta iniciativa es una buena 
noticia para Aranjuez ya que es una 
apuesta clara por el Medio Am-
biente por el que el PSOE siempre 
va a apostar”. Cermeño ha aclarado 
que esta iniciativa no se contempló 
en el actual contrato de Higiene Ur-
bana “porque cuando se inició la 
elaboración del pliego se hizo a fi-
nales del 2016 y en aquel momento 
entendimos que había tiempo y que 
a medida que se fuesen aprobando 
las normativas europeas se incluiría 
en la parte que permite el contrato 

en el apartado de ampliación de 
servicios por mejoras, ahora que ya 
existe la normativa hemos contem-
plado que era buen momento y por 
eso hemos presentado a Pleno la 
propuesta”. 

Para que España cumpla los obje-
tivos de reciclaje marcados por la 
normativa europea, las entidades lo-
cales de toda España, que son sobre 
las que en última instancia recae la 
gestión de los residuos municipales, 
deberán implantar el quinto contene-
dor, el contenedor marrón, antes de 
Enero de 2024. “España no tiene un 
aprobado en lo que a materia de re-
ciclaje se refiere, muy al contrario, te-
nemos un claro suspenso en 
comparación con el resto de países 
de nuestro entorno ya que, según los 
datos de Eusostat en España, única-
mente se reciclan el 33,9 % de los re-
siduos urbanos que generamos. La 
cifra que debemos alcanzar para el 
año 2025 en materia de reciclado es 
del 55% y para el año 2035 debe ser 
del 65%. “Otro dato que debemos 
tener en cuenta es, que el 37 % de los 
residuos que generamos en España 
son orgánicos y con estas cifras, si 
éstos no se reciclan no podremos al-
canzar los objetivos europeos”, ha ex-
plicado Cermeño. 

Respecto a Aranjuez, una ciudad 
con una población de 62.000 habitan-

tes, el edil Socialista ha expresado 
que “este tipo de residuos es muy 
considerable y si no está debida-
mente separado es muy difícil de re-
valorizar y reducir los impactos que 
produce. Por ello, las actividades 
orientadas a fomentar la recogida se-
lectiva, así como los tratamientos más 
adecuados para obtener productos 
de calidad, deben ser prioritarias 
para cumplir con la normativa vigente 
y fomentar un comportamiento me-
dioambiental respetuoso”.  

Respecto a las ventajas de com-
postar la materia orgánica debida-
mente separada Cermeño ha 
explicado que “son varias, y reflejan 
la importancia de entender este tipo 
de acciones como prioritarias, porque 
reduce las emisiones de gases de 
efecto invernadero, rebaja la produc-
ción de lixiviados en vertederos y su 
toxicidad, genera compost de calidad 
que limitaría el déficit de materia or-
gánica en suelos, disminuye la de-
pendencia de los fertilizantes de 
síntesis, ayuda a luchar contra deser-
tización (20% suelos con alto riesgo), 
mejora la estructura del suelo y au-
menta la retención de agua en el 
mismo, aumenta la sustitución de fer-
tilizantes químicos y reduce las emi-
siones de óxido nitroso, gas de efecto 
invernadero, al sustituir abonos quími-
cos por compost”. 

Aprobada por unanimidad la propuesta del grupo  
Socialista para que se instale en Aranjuez  

el contenedor marrón para materia orgánica

El Pleno de la Corporación aprobó, 
por unanimidad, la propuesta presen-
tada por el grupo socialista para que 
el Ayuntamiento firme un convenio 
con la Dirección Provincial de Madrid 
del INSS por el cual se proporcione al 
INSS el certificado colectivo e histó-
rico de empadronamiento del domici-
lio de los ciudadanos que viviendo en 
nuestra localidad solicitan el ingreso 
mínimo vital, y autorizan en su solici-
tud la consulta de sus datos con este 
fin. 

La edil Socialista Eva Celdrán en-
tiende que “el IMV se ha encontrado 
con varias dificultades en su imple-
mentación dada la situación de emer-
gencia sanitaria que ha rodeado la 
puesta en marcha de esta prestación, 
y se ha formado personal específico 
para el registro, archivo, tramitación y 
revisión de las solicitudes de percibir 
este ingreso, por lo tanto es una 
buena noticia que la Corporación 
haya entendido que se tata de una 
propuesta necesaria”. 

Celdrán expreso en la sesión ple-
naria que “desde que se ha puesto 
esta medida en marcha, Ayunta-
mientos de distintos signos políticos 
se han ido sumando a colaborar, fa-
cilitando y agilizando el acceso a sus 
ciudadanos a esta prestación”. La 
edil Socialista sostiene que “el ac-
ceso directo a la consulta se hace 
solamente en el Ayuntamiento de 
Madrid, que es el que está prepa-
rado, pero hay ayuntamientos que 
están colaborando desde hace un 
año, municipios como Fuenlabrada, 
Getafe, Leganés, Parla, Alcobendas, 
San Sebastián de ls Reyes, Galapa-
gar, tres Cantos, Mejorada del 
Campo y Alcalá de Henares y aun-
que llevamos un año de retraso 

frente a estos ayuntamientos, que hi-
cieron el convenio cuando se les 
ofreció, que Aranjuez se sume a esta 
lista va a ser algo que beneficie a los 
ciudadanos, pero debido a la facili-
dad para llevar a cabo esta medida, 
es indispensable que se firme el con-
venio a la mayor brevedad posible y 
que cualquier ciudadano de nuestro 
municipio se pueda beneficiar al no 
tener que esperar largas colas, ya 
que que la espera en la calle tendrá 
menos gente... a la que no sabemos 
si les pondrán toldos”. 

Por otra parte, Celdrán ha señalado 
que “el concejal del Gobierno Miguel 
Gómez habló en el Pleno del volante 

de empadronamiento pero, por lo que 
parece, no ha debido entender bien 
la propuesta, ya que lo que es válido 
es el Certificado”. 

La concejala Socialista, como ya se 
adelantaba en el texto de la pro-
puesta, ha recordado que ”los ciuda-
danos tienen el derecho de acogerse 
a no presentar documentos que 
obren en poder de otras administra-
ciones y que pueden dar su consen-
timiento expreso para que la entidad 
pueda consultar y recabar electróni-
camente los datos que sean necesa-
rios para resolver su solicitud, y 
gestionar en su caso la prestación re-
conocida”. 

El Pleno aprueba, por unanimidad, la propuesta  
Socialista para que el Ayuntamiento firme  

un convenio con la Seguridad Social para facilitar  
el cobro del Ingreso Mínimo Vital a los ciudadanos 

que lo tramiten
Eva Celdrán: “que Aranjuez se sume a esta lista va a ser algo que beneficie a los ciudadanos 

y, debido a la facilidad para llevar a cabo esta medida, es indispensable que se firme  
el convenio a la mayor brevedad posible y que cualquier ciudadano de nuestro municipio se 

pueda beneficiar al no tener que esperar largas colas”.

José María Cermeño: “la aprobación de esta iniciativa es una buena noticia para Aranjuez ya 
que es una apuesta clara por el Medio Ambiente por el que el PSOE siempre va a apostar”.  
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El Partido Socialista votó en contra 
de la propuesta presentada por la 
Concejala Delegada de Personal al 
Pleno de la Corporación sobre reso-
lución de reclamaciones a modifi-
cación de plantilla de personal. La 
portavoz Socialista Montserrat Gar-
cía expresó que “votamos en contra 
en marzo, en la aprobación inicial, 
y volveremos a votar en contra”. 
García explicó que “han reclamado 
esta decisión la Directora de Medio 
Ambiente, CCOO, UGT y el PSOE y 
a todos se nos ha contestado que 
confundimos plaza y puesto de tra-
bajo, que no existe la RPT, que el 
catálogo de personal es transitorio 
y que la modificación de la plantilla 
no obliga a que previamente se 
tenga que negociar con los repre-
sentantes sindicales, aunque en 
ese mismo informe se indique que 
lo determinante para considerar 
preceptiva la negociación colectiva 
es que la actuación de la adminis-
tración afecte o tenga repercusión 
en las condiciones de trabajo de los 
funcionarios públicos”. La portavoz 
del grupo señaló que “se está apro-
bando crear una plaza de Director 
de Parques y Jardines cuando las 
funciones relativas a Parques y Jar-
dines, su planificación, la organiza-
ción, dirección y control de la 
actividad de todos los trabajos rela-
cionados con la conservación y 
mantenimiento de los parques, jar-
dines, arbolado y zonas forestales 
la ostenta la plaza de Técnico de 
Medio Ambiente y el puesto de di-
rectora de Medio Ambiente, los dos 
ocupados en la actualidad por la 
trabajadora que está haciendo la 
reclamación. Esta propuesta tiene 
un efecto y repercusión en las con-
diciones de trabajo de la que es, a 
día de hoy, la Directora de Medio 
Ambiente, por lo tanto seguimos 
planteando la necesidad clara de 
haber negociado con los represen-
tantes de los trabajadores esta mo-
dificación. No se ha hecho y ni 

siquiera se ha informado a los sin-
dicatos ni a la trabajadora afectada 
y consideramos que esta modifica-
ción es nula de pleno derecho”. 

García expuso que “Se está utili-
zando la plantilla presupuestaria, 
más allá de la ordenación del 
gasto, y se está utilizando como 
instrumento de ordenación de los 
recursos humanos. La trabajadora 
que ostenta la dirección de Medio 
Ambiente tiene denunciado ante el 
Juzgado de lo Social una modifica-
ción sustancial de sus condiciones 
de trabajo, al estar siendo usurpa-
das de facto sus funciones desde 
hace tiempo. La respuesta de la de-
legación de Medio Ambiente ante 
esta reclamación de derechos ha 
sido solicitar que se modifique la 
plantilla y se cree una plaza nueva”.  
Según la portavoz, “más parece 
una represalia que una necesidad 
del servicio”. García manifestó que 
“el PSOE cree que se ha vulnerado 
un derecho de la empleada munici-
pal y la actuación ha sido muy sos-
pechosa. Esto tendrá el recorrido 
legal que corresponda porque 
cabe recurso después de esta 
aprobación final, pero si hablamos 
de la necesidad organizativa de 
este Ayuntamiento es imprescindi-
ble que se presente ya la RPT, in-
cluso para garantizar su acuerdo 
de gobierno con ACIPA. Es impres-
cindible una nueva organización, 
seguramente, pero en este mo-
mento en el que Aranjuez tiene 
once jardineros para mantener esta 
ciudad y con la negativa del PP y el 
equipo de gobierno de contratar a 
20 operarios de oficios múltiples 
para que esta ciudad no se caiga 
como se está cayendo, no es prio-
ritario crear una plaza de director 
cuando no hay trabajadores que di-
rigir”. 

 
Reconocimiento extrajudicial 
 
El grupo Socialista votó a favor de 

la propuesta presentada por la 
Concejala Delegada Hacienda 
sobre aprobación de reconoci-
miento extrajudicial de créditos nú-
mero 1/2021. La portavoz Socialista 
expresó que “con esta propuesta 
vamos a imputar y reconocer obli-
gaciones de gastos de otros años 
que no se pudieron hacer cuando 
correspondía por diferentes moti-
vos, en este caso por no haber pa-
gado la deuda con CESPA, que se 
tendría que haber hecho en junio 
de 2020, según el acuerdo de pago 
que se estableció en 2018 y que as-
ciende a 223.315 euros. La otra es 
para pagar una factura de 2.254 
euros de un servicio de consultas 
jurídicas imprescindible, que no 
contaba con procedimiento admi-
nistrativo para acometer dicho 
gasto. No tenia ni propuesta de 
gasto ni fiscalización previa. Por 
estas dos razones, el PP hubiese 
votado en contra, como hicieron 
siempre en la legislatura anterior. 
En el caso de Acipa no solo hu-
biese votado en contra si no que, 
además, hubiese hecho una nota 
de prensa para acusarnos de mala 
gestión y de no pagar a tiempo 
pero el PSOE entiende que tene-
mos que garantizar entre todos que 
se hagan las cosas bien, que no se 
salte ningún procedimiento y que 
nuestros errores no tengan que pa-
garlos las empresas”. 

 
INDRA 
 
El PSOE emitió su voto favorable en 
la propuesta presentada por el 
Concejal Delegado de Dinamiza-
ción Económica y Empleo para el 
reconocimiento de la Corporación 
Municipal a la empresa Indra Siste-
mas en el año de su centenario. 
García manifestó que “nos suma-
mos al reconocimiento y felicitación 
a la empresa INDRA, que han reali-
zado una gran labor durante cien 
años en nuestra localidad. INDRA 

ha estado siempre comprometida 
con la formación de jóvenes estu-
diantes y es una de las empresas 
más importantes a nivel tecnológico 
y de industria. También ha sido una 
de nuestra principales empresas 
generadoras de empleo de calidad. 
Ahora mismo cuenta con 650 traba-
jadores pero han sido miles de ve-
cinos los que han trabajado en 
Experiencias industriales que, des-
pués, fue INDRA. Agradecemos al 
proponente que haya incluido en el 
texto a los trabajadores que han de-
sarrollado su actividad en la em-
presa. Es cierto que esta propuesta 
tendría que haber sido institucional 
pero nos sumamos al reconoci-
miento y también al compromiso de 
seguir trabajando para que siga de-
sarrollándose en nuestra ciudad”. 

 
IVA de 2017 
 
El PSOE votó en contra de la pro-
puesta presentada por el Partido 
Popular para instar al Gobierno de 
España a ingresar los 750 millones 
de euros que adeuda a las entida-
des locales en concepto de entre-
gas a cuenta del IVA del año 2017. 
El concejal Socialista Luis Javier 
Benito señaló que “con esta pro-
puesta de laboratorio, el PP vuelve 
a practicar su deporte favorito: fal-
tar a la verdad y tratar de engañar 
a los ciudadanos de esta ciudad. 
Mienten cuando señalan al actual 
gobierno de España de ser el res-
ponsable de esa situación. La cues-
tión que aluden en esta propuesta 
respecto al IVA de 2017 fue conse-
cuencia directa de decisiones to-
madas por el anterior gobierno de 
Mariano Rajoy, que en 2017 puso 
en marcha el denominado Suminis-
tro Inmediato de Información del 
IVA, que implicaba que, en térmi-
nos de caja, solo se contabilizaban 
11 meses de autoliquidación, es 
decir, que ampliaba el plazo para 
que las empresas liquidaran ese 
presupuesto del día 20 al día 30 de 
cada mes y así el pago del IVA co-
rrespondiente a 2017 se abonó en 
enero de 2018 y esa decisión ge-
neró un problema en 2019 al liqui-
darse el ejercicio de 2017. Y 
vuelven a mentir cuando afirman 
que el actual Gobierno de España 
no ha hecho nada para resolver 

este problema, pero se intentó sol-
ventar con un cambio normativo en 
los Presupuestos Generales del Es-
tado de 2019, que PP y Ciudadanos 
votaron en contra. El PP creó el pro-
blema y estuvo en contra de la so-
lución, buscando desgastar al 
Gobierno de España. El Ministerio 
de Hacienda está estudiando la 
sentencia del Tribunal Supremos a 
la que hacen alusión en su pro-
puesta y la Ministra ya ha anun-
ciado  que la solución que se 
adopte se aplicará en todas las Co-
munidades y n tenemos ninguna 
duda de que así se hará". 

Benito manifestó en el Pleno que 
“exigen al Gobierno de España que 
deje de discriminar a los Ayunta-
mientos pero jamás la Administra-
ción General del Estado ha liberado 
un volumen tan importante al mar-
gen del sistema de financiación  de 
los Ayuntamiento como lo ha hecho 
el actual gobierno progresista. Se 
han actualizado las entregas a 
cuenta ed la participación en los in-
gresos del Estado pese a la situa-
ción de prórroga presupuestaria, lo 
que incrementó en 2020 los recur-
sos municipales en 822 millones de 
euros, un 4,6%. El Gobierno aprobó 
el 4 de agosto el Real Decreto Ley 
de medidas financiaras de carácter 
extraordinario y urgente, aplicables 
a las entidades locales para que los 
Ayuntamientos pudiesen utilizar los 
remanentes de tesorería par hacer 
frente a los efectos de la pandemia, 
pero la norma no fue convalidada 
en el Congreso por el voto en con-
tra, entre otros, del Partido Popular. 
Ese decreto preveía un fondo de 
transporte para los ayuntamientos, 
destinada a compensar el déficit 
extraordinario de los servicios de 
transporte de competencia munici-
pal con motivo de la pandemia, que 
también decayó por el voto en con-
tra del PP. Aún así el Gobierno ha 
adquirido el compromiso de buscar 
una solución para compensar este 
déficit. Ante estas evidencias, 
cuando señalen, señálense a uste-
des mismos, que han estado en 
contra de poner soluciones a estos 
problemas”. 

 
Plan de Recuperación 
 
El grupo Socialista votó en contra 

de la propuesta presentada por el 
Partido Popular para instar al Go-
bierno de España a anular las subi-
das de impuestos que han entrado 
en vigor en 2021 y a no poner en 
marcha los aumentos y nuevos tri-
butos incluidos en el Plan de Recu-
peración, Transformación y 
Resilencia enviado a Bruselas. Be-
nito señaló que “el Gobierno local 
está más preocupado en hacer 
oposición al Gobierno de España 
que en resolver los problemas de 
los ciudadanos de Aranjuez. Desde 
la responsabilidad que ocupan, y 
con el dinero de todos, ponen su 
esfuerzo en ese tacticismo parti-
dista que ha impuesto el PP desde 
Génova para hacer ruido y desgas-
tar el gobierno de España. Lo único 
que les import es marcar una cam-
paña electoral hasta las próximas 
Elecciones Generales, importándo-
les muy poco el estado de los espa-
ñoles, anteponiendo sus intereses 
partidistas. El PSOE apoya sin fisu-
ras al Gobierno de España y el Plan 
de Recuperación, Transformación y 
Resilencia. Vuelven a evidenciar 
que son un partido tramposo y 
mentiroso y que son un partido que 
va en el sentido contrario a las re-
comendaciones que propone la 
OCD y del nuevo líder de EEUU, 
Joe Biden, que ha anunciado un 
programa de gobierno progresista 
donde antepone el gasto social y 
en estado de bienestar y para ello 
propone medidas de ajuste en los 
ingresos, más allá incluso, que los 
aprobados por el gobierno de Es-
paña. Algunas de las medidas que 
propone el plan ya han sido plan-
teadas por gobiernos del PP y en 
2012 hicieron la subida de impues-
tos más abusiva, que tuvo un im-
pacto muy negativo para las clases 
trabajadoras y más desfavorecidas. 
Las subidas de impuestos que pro-
pone el gobierno progresista van en 
la línea que propone la OCD. La 
pandemia ha demostrado que solo 
con un sistema público potente, 
que llegue a todos los ciudadanos 
por igual es la única manera de 
combatir cualquier desastre y repo-
nernos lo antes posible períodos 
igual y al mismo tiempo. La diferen-
cias crecientes entre los que más 
ganan y los que menos está po-
niendo en riesgo la estabilidad glo-

El PSOE vuelve a votar en contra de la resolución  
definitiva a la creación de la plaza de Dirección  

de Parque y Jardines, que ya existe  
en el Ayuntamiento
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bal y el estado de bienestar. Cada 
vez son más ricos los ricos y las 
clases medias están dejando de 
serlo para convertirse en una clase 
más empobrecida, hundiendo a los 
más desfavorecidos, por lo que es 
necesario abordar el futuro con 
esos planteamientos como lo está 
haciendo con este Plan el gobierno 
de España, que es un gobierno de 
izquierda con el componente de lu-
char por la justicia social y a redis-
tribución de la riqueza, con un 
estado de bienestar con las mismas 
oportunidades y las mismas garan-
tías y para ello es necesario estas 
medidas impositivas, haciendo que 
los que más ganan colaboren con 
nuestro país. Y la presión fiscal está 
centrada en los que más tienen". 

Para Benito, “el efecto en las cla-
ses trabajadoras y en las Pymes va 
a ser mínimo y va a permitir recau-
dar en 2021 cerca de 5.500 millo-
nes de euros, ingresos que se van 
a destinar a mejorar la vida de los 
españoles, principalmente de los 
que peor lo están pasando y para 
mejorar nuestro sistema público. La 
pandemia ha mostrado carencias 
para atender un estado de bienes-
tar fuerte, con más ciudadanos que 
puedan disfrutar de él. Tenemos un 
estado de bienestar mermado por 
la crisis de 2010 y los recortes del 
Partido Popular. Cómo no vamos a 
estar dea cuerdo en incrementar en 
dos puntos el tipo impositivo de la 
base imponible general cuando se 
superen unos ingresos de 300.000 
euros.  

En lo referente al Impuesto sobre 
el Patrimonio, también estamos de 
acuerdo en incrementar la tarifa en 
un punto para las bases liquidables 
superiores a 10 millones de euros y 
eliminar la posibilidad de dejar 
exentos en el Impuestos sobre Pa-
trimonio a los seguros de vida en 
los que el tomador no tenga la fa-
cultad de ejercer el derecho de res-
cate total en la fecha de devengo 
del impuesto. También estamos de 
acuerdo en las medidas sobre el 
Impuesto de Sociedades, que in-
cluye la limitación al 95% en la 
exención sobre dividendos de las fi-
liales y a las empresas con ingresos 
superiores a 40 millones, medida 
que afecta solo a la actividad de las 
empresas y que no tiene impacto 

sobre las personas físicas. También 
estamos de acuerdo con la tasa 
Google, un impuesto que grava un 
3% a las empresas que superen los 
750 millones de euros en ingresos 
a nivel mundial que tengan una fac-
turación en España de más de 3 mi-
llones de euros.  

En Madrid, después de 26 años 
de Gobiernos de PP los resultados 
son reportes en el mantenimiento 
del sistema público, corrupción y 
una acusación de la OCD de ser un 
paraíso fiscal interno que atrae a 
contribuyentes ricos y con bajos im-
puestos. Esa es la política fiscal del 
PP”. 

 
Arbolado 
 
El grupo Socialista votó a favor de 
la propuesta presentada por Acipa 
para la puesta en marcha de una 
plataforma ciudadana y de colabo-
ración público-privada encaminada 
a recuperar el patrimonio arbóreo 
perdido a consecuencia de los tem-
porales sufridos en los últimos 
años. La edil Socialista Elena Lara 
expuso que “votamos a favor por-
que creemos que cuidar el medio 
ambiente es cosa de todos y cola-
borar en la reforestación del muni-
cipio en el que vivimos puede no 
sólo enriquecer el paisaje sino tam-
bién, personalmente, a aquellos 
que participen, además de aportar 
como prescriptores la difusión ne-
cesaria sobre el valor de la flora y 
la conservación de nuestro en-
torno”. 

 
Conservación de edificios 
 
El PSOE votó a favor de la pro-
puesta presentada por VOX sobre 
conservación de edificios municipa-
les. Óscar Blanco expresó que "lo 
que se pretende es que existan 
condiciones para el uso de los ser-
vicios públicos y éste debe ser el 
adecuado. El gasto necesario para 
este tipo de instalaciones tiene que 
corresponderse con el nivel de in-
gresos de este Ayuntamiento. Esa 
es la realidad de lo que supone 
siempre reducir los impuestos, es 
una de las consecuencias, porque 
si no tenemos los ingresos adecua-
dos para acometer el manteni-
miento jamás podrá ser atendido 

como es debido. Si queremos unos 
servicios públicos de calidad ten-
dremos que tener ingresos acordes 
a esos servicios que queremos 
prestar, si no la calidad de esos 
servicios se verá devaluada por 
falta de personal o porque las ins-
talaciones no cuenten con esa cali-
dad para acometerla y esto pasa 
tanto en edificios municipales como 
en instalaciones deportivas, que 
son otro tipo de edificios que tam-
bién requieren de ese manteni-
miento. Por lo tanto habrá que 
generar los recursos adecuados 
para garantizar ese manteni-
miento”. Blanco, además, expresó 
que “los problemas estructurales 
de esta ciudad hay que resolverlos 
y a veces hay que tomar decisiones 
que no son populares. El manteni-
miento de los edificios cuesta lo 
que cuesta y por desgracia, como 
el presupuesto en todas las parti-
das se ha incumplido y lo hemos re-
petido en multitud de ocasiones, se 
puede derivar de otras partidas 
para incrementar el mantenimiento. 
También existe, efectivamente, un 
lastre en este presupuesto, como 
tienen muchas otras ciudades, que 
es la deuda histórica, pero ese es 
un de los problemas, importante, 
pero no el único. Las características 
articulares que tiene Aranjuez de 
estructura, patrimonio, territorial, 
están por encima y con este nivel 
de presupuesto no podamos aco-
meter este problema de manteni-
miento, no solo en edificios, 
también en calles, zonas verdes… 

y eso, en algún momento, habrá 
que abordarlo”. 

 
Tasas de transporte 
 
El PSOE votó en contra de la propo-
sición de Vox para instar al Go-
bierno de la Nación a paralizar el 
establecimiento de nuevas tasas o 
tributos en relación a vehículos y 
medios de transporte. Luis Javier 
Benito señaló que “cuando en la ex-
posición de motivos acusan al Go-
bierno de España de haber 
provocado el fallecimiento de cien 
mil personas rompen el respeto y 
sin respeto no estamos dispuestos 
a debatir con ustedes esta pro-
puesta”.  

 
Paneles Solares 
 
El grupo Socialista votó a favor de 
la propuesta de In-Par para implan-
tar paneles solares en edificios pú-
blicos. Elena Lara expresó que 
“esta propuesta sigue la línea que 
ya comenzamos en la legislatura 
anterior poniendo en funciona-
miento los paneles solares de que 
dispone el propio Ayuntamiento de 
Aranjuez en edificios públicos y que 
no estaban en funcionamiento. Se-
guimos a la espera del mencionado 
estudio de eficiencia energética 
que ya se comenzó en la legislatura 
2015-2019 y que por supuesto 
debe incorporar los paneles solares 
de los que ya dispone el Ayunta-
miento y la posibilidad de la instala-
ción de otros que, al menos, 

garanticen el autoconsumo”. 
 
Agricultura 
 
El PSOE votó a favor de la pro-
puesta de InPar sobre impulso y 
desarrollo de proyectos en materia 
de agricultura. Oscar Blanco señaló 
que “sería agradable que, de al-
guna manera, todos los proyectos 
que se pusieron en marcha en la 
pasada legislatura se vayan plas-
mando y cuanto antes, mejor por-
que es necesario para el sector. 
Estos proyectos se comenzaron a 
trabajar desde el inicio de la ante-
rior legislatura, no solo al final de la 
misma, ya que el recorrido fue 
largo. El Real Cortijo fue el elegido 
por su tradición y porque cuadraba 
con los fondos FEDER, que venían 
a establecer la recuperación de una 
actividad económica en desuso o 
no utilizada con la fuerza que se uti-
lizaba durante años atrás, por los 
que hablaríamos d la recuperación 
s¡económica del sector agrícola 
con los fondos FEDER y para los 
que este Ayuntamiento no tendría 
que poner recursos, entre otras 
cosas porque no tiene competen-
cias, que recaen sobre las Comuni-
dades Autónomas. 

 
Correos 
 
El grupo Socialista votó a favor de 
la propuesta de Unidas Podemos 
en apoyo a los trabajadores de Co-
rreos de Aranjuez. La propuesta fue 
enmendada por PP y Ciudadanos y 
la enmienda contó con el voto favo-
rable de todos los grupos. Montse-
rrat García señaló que “en la 
propuesta original ya se apoyaban 
las reivindicaciones de los trabaja-
dores de Correos pero también se 
instaba a la empresa pública y a la 
administración competente: el Go-
bierno de España; por lo tanto claro 
que instamos a nuestros mayores a 
que solucionen los problemas. Con 
esta enmienda lo que pretende el 
PP es aprobar su argumentario, que 
constaba de dos partes: desha-
cerse de Ciudadanos, algo que 
casi han conseguido, y arremeter 
contra Pedro Sánchez, algo que 
harán hasta que acabe la legisla-
tura. Aún así, como lo que hacen es 
hacerse eco de las reivindicaciones 

de los sindicatos votaremos a 
favor”. 

La portavoz Socialista criticó la 
actitud de la Teniente de Alcalde 
Miriam Picazo. “Dice la delegada 
del Partido Popular que en la pro-
puesta inicial solo se veía la punta 
del iceberg, pero la base de ese 
iceberg comienza en 2016-17 que, 
según Correos, para hacer viable el 
servicio se necesitaban 180 millo-
nes anuales. En 2016 estaban dis-
ponibles esos millones, en 2017 
pasaron a 59 y se perdieron 16.000 
puestos de trabajo y no estaba el 
PSOE, estaba íñigo de la Serna, por 
lo tanto veamos todo el iceberg y el 
origen del desmantelamiento y la 
poca financiación para este servicio 
público, que fue con el PP. Incluso 
Europa condenó a Correos a que 
pagase al Gobierno 167 millones, 
por compensación excesiva, algo 
que se ha solucionado a base de 
negociación, que ya se han de-
vuelto en un 80%. Pero existen más 
problemas y bienvenida sea esta 
propuesta para que se solucionen 
los problemas de los trabajadores 
que también serán los de usuarios 
y ciudadanos de este país”. 

 
Ajedrez 
 
El PSOE votó a favor de la pro-
puesta presentada por la concejala 
no adscrita para que el Ayunta-
miento solucione la situación del 
Club de Aranjuez de Ajedrez de no 
disponer de un local. Oscar Blanco 
señalo que “es una pena que este 
tipo de propuestas tengan que 
venir a Pleno porque es gestión di-
recta del delegado de Deportes, 
que tiene la obligación de estar en 
contacto permanente con todos los 
clubes de Aranjuez y que estén 
perfectamente atendidos, garanti-
zándoles el funcionamiento. 
Usando el espacio más adecuado, 
incluso en pandemia. Ha habido 
clubes que, por su propia idiosin-
cracia, han podido seguir funcio-
nando pero otros, no. Y el club de 
Ajedrez podría haber sido uno de 
ellos. En cualquier caso lo impor-
tante es buscar una solución y que 
esto se traslade también en el enfo-
que de resolver los problemas de 
todos los clubes de Aranjuez, que 
también lo necesitan”. 
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Viernes 28 de mayo de 2021 
20:30 horas 
Localidades desde 4,20 
 
Blablacoche, una comedia original de 
Eduardo Galán dirigida por Ramón Paso 
y protagonizada por Pablo Carbonell, So-
ledad Mallol, Victor Ullate - Roche y Ania 
Hernández / Luciana de Nicola. Humor, 
intriga, juego, provocación, burla de los 
tópicos y de nuestros absurdos debates 
en torno al empleo del género gramatical. 
Una road movie con mucho humor y to-
ques de trhiller. Súmate a este particular 
viaje. 
 
SINOPSIS: 
 
Ramiro, militar y divorciado, viaja con su 
coche a Cádiz para ver a sus dos hijas. 
Nat, una joven psicóloga en paro, quiere 
darle una sorpresa a su pareja. Max 
acude a grabar una película de bajo pre-
supuesto y va ensayando su papel para 
vivir el personaje. Magina quiere llegar a 
tiempo al nacimiento de su primer nieto. 

Un viaje que empieza de una forma 
muy divertida, se complica por la apari-
ción de un peligroso asesino en serie. 

“Blablacoche” es una comedia con to-
ques de trhiller. Un divertido y apasio-
nante viaje a ¨Ïtaca”.

Sábado 29 de mayo de 2021 
20:00 horas 
Localidades desde 10€ 
 
Ara Iovis Quartet presenta “Plectro Suite” 
de Antonio de Cabezón a Manuel de 
Falla en el Teatro Real Carlos III de Aran-
juez, formado por los brillantes profeso-
res Benito, Manjón, Muelas y Pont. 
Brillante camino que el plectro en todas 
sus modalidades puede abrir para nues-
tros oídos, una música que puede ser ín-
tima tanto como alegre, dulce y suave 
como enérgica. Un espectáculo para 
poder disfrutar de la música de plectro en 
su máximo esplendor.

cultura. teatro real carlos III
Blablacoche

Ara Iovis Quartet

Domingo 30 de mayo de 2021 
18:00 horas 
Localidades desde 4,20€ 
 
Bienvenido a "Otoño en abril", una 
obra de Carolina África y La Belloch 
Teatro. Un mes de abril de cinco mu-
jeres ansiosas por florecer en una pri-
mavera ahogada por la lluvia con un 
final redondo y bellísimo que supone 
el broche de oro a una obra esplén-
dida. 
 
SINOPSIS: 

 
Otoño en abril cuenta el eterno e ine-
vitable retorno de unas hijas al nido 
de su madre, aunque ese hogar no 
sea un refugio añorado y necesario 
sino el lugar incómodo del que se 
huyó, en el que no es posible ser 
quien queremos ser pero del que las 
circunstancias no nos dejan escapar. 

Dar el paso de ser hija a ser madre, 
convivir con el abismo generacional y 
tecnológico, abandonar la protección 
y aprender a darla, dejar volar, sufrir, 
amar, reír, perdonar y atacar como en 

las mejores peores familias. Un mes 
de abril de cinco mujeres ansiosas 
por florecer en una primavera aho-
gada por la lluvia. 

Otoño en abril es un texto de Caro-
lina África escrito bajo el amparo de 
la II Beca de Dramaturgia Contempo-
ránea Pavón Teatro Kamikaze, y tam-
bién es la continuación de la obra 
más aclamada de la compañía La Be-
lloch, Verano en diciembre, (premio 
Calderón de la Barca 2012, tres can-
didaturas Max 2014 y programada en 
el CDN en 2016).

Otoño en abril

Textos e imágenes: https://teatroaranjuez.es


